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Т р уд я щ и еся  С ов етско го  Союза! 
Встретим 60-летие образовония СССР  

новыми успехами в коммунистичес
ком строительстве!

Да здравствует братская дружба  

и непоколебимое единство всех на
ций и народностей Советского Союза!

(Из Призывов ЦК КПСС к I Мая 1982 года).

В  П Е Н Т Р Й Л Ь Н О М  К О М И Т Е Т Е  К П С С ,  

С О В Е Т Е  М И И И С Т Р О В  С С С Р , В Ц С П С  И  Ц К  В Л К С М
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Центральный Комитет КПСС, Совет 
Министров СССР, ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ 
приняли постановление «О  порядке под
ведения итогов Всесоюзного социалисти
ческого соревнования в ознаменование 
60-летия образования Союза Советских 
Социалистических Республик и о мерах 
поощрения победителей в этом соревно
вании».

В постановлении отмечается, что по 
инициативе передовых коллективов Моск
вы, Ленинграда, союзных республик на 
предприятиях, • в объединениях, колхозах, 
организациях н учреждениях широко раз
вернулось социалистическое соревнование 
за достойную встречу 60-й годовщины 
образования Союза ССР, успешное вы
полнение и перевыполнение плана эконо
мического . и социального развития на 
1982 год, заданий одиннадцатой пятилет
ии.

Трудящиеся нашей страны с высокой 
политической и трудовой активностью 
претворяют в жизнь решения XXVI съез
да КПСС, положения, выдвинутые това
рищем Л. И. Брежневым на ноябрьском 
(1981 г.) Пленуме ЦК КПСС и XV II 
съезде профсоюзов СССР! Усилия сорев
нующихся направлены на повышение эф- ■ 
фективиости общественного производства 
и качества работы, ускорение научно- 
технического прогресса, достижение высо-
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Д е л е г а т ы  X I X  с ъ е зд а  В Л К С М

ТОВАРИЩИ
ких конечных результатов при наимень
ших затратах сырья, материалов, электро
энергии, топлива, финансовых и трудо
вых ресурсов. В ходе социалистического 
соревнования укрепляется нерушимая 
дружба, сотрудничество и товарищеская 
взаимопомощь между всеми нациями и 
народностями нашей страны.

Центральный Комитет КПСС, Совет 
Министров СССР, Всесоюзный Централь
ный Совет Профессиональных Союзов и 
Центральный Комитет ВЛКСМ постано
вили подвести итоги Всесоюзного социа
листического соревнования в ознаменова
ние 60-летия образования йшоза ССР 
по результатам выполнения плана эконо
мического и социального развития за 10 
месяцев 1982 года с учетом ожидаемого 
выполнения заданий и принятых* коллек
тивами встречных планов и социалисти
ческих обязательств на 1982 год и с на
чала пятилетки. Коллективы — победи
тели в этом соревновании награждаются 
переходящими Красными знаменами ЦК 
КПСС, Совета Министров СССР, ВЦСПС 
и ЦК ВЛКСМ с дипломами и денежны
ми премиями, а те из них, которые доби
лись наиболее высоких и устойчивых 
показателей в выполнении встречных 
планов и повышенных социалистических 
обязательств, заносятся на Всесоюзную 
Доску почета на ВДНХ СССР.

Министерствам и ведомствам СССР и 
центральным комитетам профсоюзов 
разрешено в те же сроки по итогам от
раслевого соревнования в ознаменование 
60-летия образования Союза ССР присущ 
дить утвержденные переходящие Крас
ные знамена этих органов и денежные 
премии и подвести итоги соревнования 
коллективов бригад, участков, звеньев, 
ферм, отделений, а также рабочих, кол
хозников, инженерно-технических работ
ников, специалистов и служащих с на
граждением победителей почетными вым
пелами, дипломами министерств (ве
домств) и центральных комитетов проф
союзов с памятными подарками или де
нежными премиями.

Признано целесообразным также на
градить по итогам социалистического со
ревнования за достойную встречу 60-й 
годовщины образования Союза ССР ра
бочих, колхозников, инженерно-техниче
ских работников, специалистов и служа
щих за достижение высоких показателей 
в повышении эффективности и качества 
работы, досрочное выполнение заданий и 
социалистических обязательств общесоюз
ным знаком «Ударник одиннадцатой пяти
летки» с вручением памятного подарка 
или денежной премии.
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О б щ а я
поддержка

в  конце рабочего дня ак
товый зал главного корпуса 
Томского политехнического 
института заполнили студен
ты и сотрудники института. 
Собрание открыл секретарь 
партийного комитета про
фессор В. А. Кочегуров. Он 
предоставил слово доценту 
кафедры научного комму
низма Л. И. Киселеву.

— Предлагаю, — сказал 
он, — выдвинуть кандида
том в депутаты областного 
Совета народных депутатов 
по избирательному округу 
№  61 ректора ТПИ, профес- ' 
сора Ивана Петровича Чуча- 
лйна.

Л. И. Киселев познако
мил собравшихся с биогра
фией И. П. Чучалина. Иван 
Петрович прошел большой 
жизненный путь. Сразу же 
после школьной скамьи ком
сомолец Чучалин ушел на 
^еликую Отечественную 
войну. Участвовал в воен
ных операциях Степного 
фронта. При форсировании 
Днепра был тяжело ранен. 
После войны с отличием 
закончил институт, защитил 
кандидатскую, затем док
торскую диссертации. На
гражден орденами, медаля
ми.

— Поддерживаю кандида
туру Ивана Петровича, — 
сказал руководитель лабора
тории НИИ ЯФ Н. А. Лащук. 
— Знаю его уже около 30 
лет по совместной работе. 
Это большой ученый и та
лантливый организатор,
принципиальный и честный 
человек. Он требователен к 
себе и к другим, настоящий 
коммунист. Уверен: Иван
Петрович выполнит долг де
путата

— Комсомольская органи
зация института благодарит 
ректора за большую заботу 
о молодежи, — говорит за
меститель секретаря коми
тета ВЛКСМ Е. Эйхгорн. — 
При своей загруженности 
он находит время побывать 
на. наших собраниях и ве
черах. Мы получаем много 
ценных советов, чувствуем 
его особое внимание. Комсо
мольцы института поддер
живают кандидатуру Ивана 
Петровича Чучалина.

Участники собрания еди
нодушно решили выдвинуть 
кандидатом в депутаты Том
ского областного Совета на
родных депутатов по изби

рательному округу № 61 
ректора политехнического 
института, профессора док
тора технических наук Ива
на Петровича Чучалина.

* * *
Состоялось предвыборное 

собрание коллектива ПМК-9 
«Союзтомскмелиорации» по 
выдвижению кандидата в 
депутаты областного Совета 
народных депутатов по из
бирательному округу № 87.

Коллектив ПМК-9 успешно 
завершил первый квартал 
1982 года. План подрядных 
работ вьшолнен на 104,9 про
цента.

Слово для выдвижения 
предоставляется начальнику 
ПМК-9 Н. Я. Кулешу.

— Кандидатом в областной 
Совет народных депутатов, 
— сказал он, — предлагаю 
выдвинуть Ивана Карпови
ча Богатьфева. Он работает 
на тяжелом тракторе К-700. 
Работает хорошо, с комсо
мольским огоньком. Испол
нительный, трудолюбивый 
парень. Участвовал в осуше
нии болот на территории 
Хуторского массива, помогал 
при строительстве жилых 
домов для совхоза «Черны
шевский».

— Поддерживаю кандида
туру Ивана Богатырева, — 
говорит начальник ремонтно
механической мастерской 
П. Д. Беляев. — Он действи
тельно трудится с комсо
мольским задором. Акти
вист, успешно справляется 
с комсомольскими поручени
ями. Оам любит спорт и 
других вовлекает в занятия 
физкультурой, был органи
затором лыжных кроссов.

Кандидатуру И. К. Бога
тырева поддержал в своем 
выступлении секретарь ком
сомольской организации 
ПМК-9 Н. Г. Мешков.

Участники собрания едино
душно решили:- выдвинуть 
кандидатом в депутаты Том
ского областного Совета на
родных депутатов по изби
рательному округу № 87 
тракториста ПМК-9 объеди
нения «Союзтомскмелиора- 
ция» Ивана Карповича Бо
гатырева.

* * *
Коллектив Томского' ин

ститута автоматизированных 
систем управления и радио
электроники выдвинул кан
дидатом в депутаты област
ного Совета народных де
путатов по избирательному 
округу № 47 первого секре
таря Томского горкома 
КПСС Юрия Ивановича 
Литвинцева.

Коллектив Асиновского 
райпо Асиновского района 
выдвинул кандидатом в де
путаты областного Совета 
народных депутатов по из
бирательному округу № 78 
заместителя председателя 
облисполкома Дарью Андре
евну Фролову.

Коллектив Томского науч
но-исследовательского инсти
тута вакцин и сьшороток 
выдвинул кандидатом в де
путаты областного Совета 
народных депутатов по из
бирательному округу № 34 
председателя облсовпрофа 
Михаила Степановича Ко
зырева.

П л е н у м  о б к о м а  К П С С
Вчера в Доме политического просве

щения обкома партии состоялся V  пле
нум областного комитета КПСС. .....  ’

Пленум рассмотрел вопрос «Об орга
низаторской и политической работе 
Асиновского горкома и Верхнекетского 
райкома КПСС по обеспечению выпол
нения коллективами предприятий лес
ной и деревообрабатывающей промыш
ленности социалистических обязательств 
в честь 60-летия образования СССР». 
С докладами выступили первые сек
ретари Асиновского горкома и Верх
некетского райкома партии А. Д. Кол- 
тыков и В. Н. Решетников.

В обсуждении докладов приняли 
участие первый секретарь Колпашев- 
ского горкома КПСС В. Н. Шутов, пер
вый секретарь Первомайского райкома 
КПСС А. Н. Соколов, начальник объе
динения «Томлеспром» В. А. Глазачев, 
бригадир лесозаготовительной бригады 
Катайгинского леспромхоза К. Ф. Ни- 
Цьш, первый секретарь Ленинского 
райкома КПСС А. И. Пимоненко, заме
ститель председателя облисполкома 
Д. А. Фролова, электромонтер цеха дре
весноволокнистых плит Асиновского 
ЛПК А. Д. Гааг, первый секретарь Ча- 
инского райкома КПСС И. Ф. Григорь

ев, директор Чулымского леспромхоза 
Молчанрвского района П. Я. Федоров, 
начальник оййастного транспортного 
управления- И. Г. Бурцев.

На пленуме выступил член ЦК КПСС, 
первый секретарь ■ Томского обкома 
партии Е. К. Лигачев.

По обсужденному вопросу принято 
соответствующее постановление.

Пленум обкома КПСС рассмотрел ор
ганизационный вопрос. Заведующим 
отделом торговли и бытового обслужи
вания обкома партии утвержден В. А. 
Карнаухов.

В работе пленума обкома КПСС при
няли участие инструктор отдела строи
тельства ЦК КПСС в. Н. Такмаков, за
меститель министра лесной, целлюлоз
но-бумажной и деревообрабатывающей 
промышленности Г. Л, Медведев, секре
тарь ЦК^ профсоюза рабочих лесной, 
бумажной и деревообрабатывающей 
промышленности Л. М. Маклюков, пер
вый заместитель главного редактора 
газеты «Лесная промышленность» В. Г. 
Казаков, руководители ряда западно
сибирских территориальных органов.

пленума будет опубликован в 
ОДНОМ из олижайшнх номеров газеты).

В  р е в и з и о н н о й  к о м и с с и и  о б л а с т н о й
Состоялось очередное за

седание ревизионной комис
сии областной партийной 
организации. На нем рас
смотрен вопрос об итогах

п а р т и й н о й  о р г а н и з а ц и и
ревизии по исполнению пар
тийного бюджета области, 
о состоянии уплаты член
ских взносов, рассмотрении 
писем и жалоб трудящихся.

Была также заслушана ин
формация о работе члена ре
визионной комиссии В. И. 
Овсянникова.

Веснушчатая девчонка в 
проходной сказала просто:

— Знаете, гранулы полу
чили.

— Что?!. — невольно вос
кликнул Юрий и ринулся 
в цех.

Начальник цеха Анатолий 
Андреевич Суркин громко 
говорил, показьгеая на вы
строившиеся по ранжиру 
мешки с темноватыми ка
мешками:

— Ночью получили.
Тарасов остановился, мед

ленно подошел к мешкам. 
Итог напряженной работы 
многотысячного коллектива 
строителей., „и__эксплуатаци
онников, вот он — первый 
полипропилен. Вспомнились 
разом эти февральские пред
пусковые дни, когда гото
вилась пробная линия, го
товился подарок партийно
му съезду.

Ему, комсоргу цеха гра
нуляции, было особенно го
рячо. Ударная комсомоль
ская стройка требовала не 
просто ударной работы, но 
и самоотдачи. В комитете 
комсомола комбината неза
долго до пуска первой «ни
тки», в сентябре 1980-го, Та
расову сказали:

— Необходимо организо
вать комсомольско-молодеж
ные смены в вашем цехе.

На комсомольском собра
нии, которое решало во
прос о сменах и прошло 
здесь же, на строящемся 
объекте, Тарасов подчерк
нул:

— Ребята, итоги будут 
подводиться еженедельно, 
соревнование охватывает все

цехи и участки. Думаю, не 
подкачаем.

Кто-то крикнул: «Даешь
. полипропилен!»

Предпусковое настроение 
охватило всех. Днем Тара
сов носился по стройпло
щадке со строителями: он
курировал часть объек
тов будущего завода. Вече
ром спешил в комитет ком
сомола или выпускал с ре
бятами «молнию» и стенга
зету, а то — на футбольное 
поле (Юркй играет в сбор
ной Нефтехима). Комсомоль
ско-молодежная смена, где 
был мастером Тарасов, не 
раз выходила победителе.м, 
да и цех грануляции бывал 
в лидерах.

А вечерами был «ликбез». 
Гюнял их начальник цеха 
по схемам, по макетам 
безжалостно. Гонял так, что 
от зубов отскакивали «экс
трудеры» и «гомогенизато
ры».

Домой, в свою «малосе- 
мейку», Тарасов возвращал
ся поздно. Юлия, двухлет
няя дочурка, уже спала. 
Жена Тамара укоризненно 
качала головой, понимая, 
что Юрка иначе не может: 
знала еще по институту — 
обязательно «навешает» на 
себя общественных нагру
зок.

Иногда заходил огец. Та- 
расов-старший, пилот Том
ского авиапредприятия, хо
тел, чтобы его старший сын 
тоже стал летать. Но так 
случилось; взяла верх химия. 
Юрию повезло: рядом с его 
не такой еще взрослой 
жизнью' прошли прекрасные 
люди, увлеченные своим 
делом, прошли,' KaiK прохо
дит весенний дождь, взывая 
к жизни спящие ростки. В 
томской школе, которую он 
закончил, его увлек органи
ческой химией старый учи
тель, ветеран войны Нико
лай Васильевич Пиньков- , 
окий. Кроме кЛассных за
нятий, он ходил на факуль
татив по химии. В инсти
туте на кафедре основно
го органического синтеза 
многое далй прекрасные 
лекции и занятия Нелли 
Михайловны Ровкиной — 
она и стала руководите
лем его дипломной рабо
ты. Так он шел к про
фессии, Так идет к профес
сии его. брат Сергей, Тара- 
сов-младший, повторяя путь 
Юрия, Сейчас он учится на 
той же кафедре, осваивает 
ту же специальность и пос
ле окончания института со
бирается идти на Нефтехим.

■Что же, мы видим рож
дение одной из первых 
династий на предприятии. 
Это хорошо. Здесь сегодня 
очень нужны люди, влюб
ленные в свою профессию. 
Люди, которые будут под- 
ни.мать гигант нефтехимии 
и трудиться в его цехах. 
Отец может гордиться сво
ими сыновьями. Они учатся 
«летать» в большом, нужном 
деле.

...Тарасов смотрел на тем
но-коричневые гранулы. Ве
яло праздничным возбужде
нием. Радость работы, ра
дость приобщения к собы
тию. Юрий взял в горсть 
эти дорогие камешки. Его 
удивило —• как они были 
теплы, как будто люди на
поили их своим теплом, а 
они теперь возвращают его 
людям.

Монтажники бригады Вла
димира Чеплеева (строи
тельно-монтажное управле
ние № 46) собрались и что- 
то бурно обсуждали. Это 
увидел Тарасов, когда по
дошел к складским емкос
тям. Комсомольске-молодеж
ная бригада монтажников 
В. Чеплеева — одна из луч
ших на строительстве пред
приятия. Перед областной 
отчетно-выборной конферен
цией переходящий приз им 
вручил дважды Герой Со
ветского Союза, летчик-кос
монавт СССР Н. Н. Рука
вишников. Бок о бо'к с этой 
бригадой прошел на монта
же оборудования Тарасов, 
курируя и принимая, у них 
вот .эти емкости., пневмо
транспорт.
- — Юра! — крикнул Чеп- 
леев. — Правда, что грану
лы получили?

— Правда, — сказал Та
расов и насыпал в ладонь 
бригадира камешки первого 
полипропилена.

* * *
Сегодня страна получает 

тысячи тонн томского про
дукта нефтехимии. Перед 
комсомольской организаци
ей производства полипро
пилена стоит задача умело 
работать на дорогостоящем 
оборудовании, повышать 
свою квалификацию. Юрия 
Тарасова назначили не так 
давно начальником смены 
в цехе грануляции. Эта сме
на лидирует в соревновании 
в честь X IX  съезда ВЛКСМ.

Г. СКАРЛЫГИН.
* # *

На  СНИМКЕ: делегат
X IX  съезда ВЛКСМ Юрий 
Тарасов.

Фото М. Гладуша.

Бригада Кожевниковского 
завода сухого обезжиренно
го I молока, возглавляемая 
депутатом районного Совета, 
кавалером ордена «Знак По
чета» Анной Акимовной Фе-

П о в ы ш е н н о е  обязательство
досовой, выполнила к 112-й 
годовщине со дня рождения 
В. И. Ленина план четырех 
•месяцев. К концу месяца

передовики обязались дать 
дополнительно к плану не 
менее 3 тонн питательного 
продукта.

П Р О Д О В О Л Ь С Т В Е Н Н Ы Й  К О М П Л Е К С :  О П Ы Т  И  П Р О Б Л Е М Ы

стало известно; коллектив 
объединения «Томскнефте- 
газгеология» — лидер Все
союзного социалистического 
соревнования за первый 
квартал. j

Первая премия Министер- g 
ства геологии СССР и ЦК 
профсоюза, а также перехо
дящее Красное знамя при
суждены нашим нефтераз- 
ведчикам за успешное вы
полнение всех плановых по
казателей. Напомним, что, 
успешно реализовав задание 
квартала по бурению, геоло
ги одновременно обеспечили 
полугодовую программу при
роста запасов нефти. Кроме 
этого, томичи оказались 
лучшими в оурасли по та
кому важному показателю, 
как зимний завоз обору,до- 
вания и материалов к буду
щим буровым.

^iiiimiiiiiiKiiiiiiimiiiiiiimiiiiiKniiim

первые 20 литров нового пре
парата — 20-процентного до
норского альбумина отпра
вил ' ТомНИЙВС органам 
здравоохранения. Этот цен
ный кровезаменитель при
меняется при сложных хи
рургических операциях. Из
готовленный из донорской 
крови, он отличается особой 
чистотой, отсутствием по
бочных действий.

П о т е н ц и а л
2. Н а д е же н  
Н

а г р о к о м п л е к с о в
ли п а р т н е р ?

ЕКОТОРЫЕ говорят: 
стало модой критико
вать партнеров и смеж

ников. Где бы что ни случи
лось — их обвиняют во всех 
грехах. Действительно, коли
чество критических выступ
лений в печати, на совеща
ниях и собраниях, когда 
речь идет о взаимосвязях в 
сельскохозяйственном произ
водстве, увеличилось. Но это 
отнюдь не дань моде. По 
всему Видно, обстановка на
калилась до предела, очень 
много в хозяйственных свя
зях образовалось помех, раз
рывов, которые сбивают нор
мальный ритм производства.

О таких сбоях говорилось 
на бюро Томского райкома 
партии, на которое были при
глашены руководители об
ластных сельскохозяйствен- 
вых ведомств, перераба
тывающих предприятий, 
«Сельхозтехники», транс

портных организаций, тор
говли. От смежников и парт
неров ждали объяснений, 
как дальше пойдет дело, что 
предпринимается для рас
чистки «узких» мест. К со
жалению, они тогда предпоч
ли отмолчаться. Побывав на 
новых аграрных предприя
тиях, убеждаешься, что меж
ду производственниками н 
смежными организациями 
нет должного делового кон
такта. Экономические инте
ресы обслуживающих отрас
лей по-прежнему расходятся 
с интересами тружеников 
сельскохозяйственных пред
приятий. С.межников интере
суют прежде всего свои про
межуточные показатели и 
экономическая выгода, а не 
высокий конечный результат 
того или иного звена агро
промышленного комплекса.

Хочу сразу оговориться: 
с.межники и партнеры — это 
не какие-либо «злодеи», кото
рые только и мыслят о том, 
чтобы с кого-либо содрать

куш побольше или сунуть 
палки в колеса, подставить 
подножку. Они, конечно, 
стремятся выполнить дого
ворные обязательства, учесть 
нужды партнера. И все-таки 
их действия зачастую вы
глядят медвежьей услугой. 
Обратимся к фактам.

Крупные откормочные 
предприятия, такие, как сви
нокомплекс и бройлерная 
фабрика, полностью обеспе
чиваются кормами, произво
димыми местными комбикор
мовыми заводами. Эти пред
приятия находятся в ведении 
областного производственно
го управления хлебопродук
тов. Задаю вопрос начальни
ку управления А. И. Талов- 
скому; почему много нарека
ний на низкое качество кор
мов, неполный ассортимент 
и нерегулярный зйвоз?

— Да, все эти факты в той 
или иной степени были. Мы 
тоже зависим от своих смеж- 
HiHKOB. Некоторое время на
ши предприятия не имели

необход(имых компонентов 
для приготовления кормов.. 
Сейчас мы получили все не
обходимое сырье, действуют 
все заводы. Готовим комби-' 
корма по шести-семи рецеп
там. Так что теперь все во
просы сняты. Мы догово'ри- 
лись с руководителями от
кормочных предприятий, 
чтобы создать у них запас 
кормов различного ассорти
мента на 15 — 20 дней. Пусть 
только разворачиваются с 
вывозкой.

Прибыв На Меженинов- 
скую бройлерную фабрику, 
сообщаю директору В. Е. 
Портнову слова Таловского...

— Такие радужные сооб
щения нас уже не приводят 
в восторг. Я ответотвенно за
являю: от комбикормовых
заводдв мы получаем только 
20 процентов кормов, пред
назначенных специально для 
бройлеров. Остальное — 
обычные куриные корма с 
малым содержанием белка. 
Во всех кормах недостает 
многих необходимых ве
ществ. Чтобы от куриц по
лучить полноценное иякуба- 
циотаое яйцо, важно все

элементы сбалансировать до 
аптекарской точности. Толь
ко в этом случае можно по
лучить хороших ньгплят, 
пригодных для откорма. Но 
таких кормов мы почти не 
имеем. Ослабленные цыплята 
плохо прибывают в весе, 
увеличивается падеж. Мы 
вынуждены были построить 
свой завод для обогащения 
кормов, производим витамин
ное дозирование.

Вот вам два диаметрально 
противоположных заявления. 
Подобный диалог прокручи
вается по нескольку раз а 
год, начиная со дня рожде
ния фабрики. Аналогичная 
картина со снабжением ком
бикормами свиноводческого 
совхоза «Томский».' Отдель
ные партии кормов токсич
ны, отчего животные и пти
ца болеют. Надо поступаю
щее сырье обезвреживать. 
Для этого на комбикормовом 
заводе есть специальная ус
тановка по гранулированию. 
В процессе гранулирования 
должна производиться про
парка сырья, что способст-: 
вует его обезвреживанию. В ' 
управлении хлебопродуктов: 

(Окончание на 3-й erpj
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Пленум Советского райкома КПСС обсудил задачи по 
дальнейшему совершенствованию, перестройке идеологиче
ской работы в свете указаний ХХУЬ съезда КПСС

Т Р Е Б У Е Т  
Р  Е

«БЮРО ОБКОМА КПСС СЧИТАЕТ, ЧТО ОДНИМ ИЗ СРЕДСТВ ПОВЫ
ШЕНИЯ РЕЗУЛЬТАТИВНОСТИ ПОЛИТИКО-ВОСПИТАТЕЛЬНОЙ РАБОТЫ, 
ИЗБАВЛЕНИЯ ОТ СЛОВЕСНОЙ ТРЕСКОТНИ, ПРИМИТИВИЗМА ЯВЛЯЕТСЯ 
ШИРОКОЕ ВОВЛЕЧЕНИЕ В НЕЕ РУКОВОДЯЩИХ КАДРОВ И СПЕЦИАЛИ
СТОВ ВСЕХ ЗВЕНЬЕВ НАРОДНОРО ХОЗЯЙСТВА, НАУКИ, КУЛЬТУРЫ,
СФЕРЫ УПРАВЛЕНИЯ».

{Из постановления бюро Томского обкома партии «О работе Советского рай
кома КПСС г. Томска по совершенствованию полишко-воспитательной работы, 
преодолению фактов формализма в свете требований XXVI съезда КПСС>).

На разных этапах строи
тельства социализма и ком
мунизма' возникала потреб
ность в перестройке полити
ческой работы в массах. И 
на XXVI съезде партии об 
.этом было сказано остро и 
конкретно. Задача поставле
на злободневная; мак
симально , приблизить иде- 
о.догическую р а б о т у  к 
жизни, привести ее фор
мы и методы в более пол
ное соответствие требовани
ям времени, периоду зрелого 
социалистического общества.

Как Советская районная 
партийная организация реа
лизует указания съезда — 
этот вопрос рассмотрело бю
ро обкома КПСС. А  на днях 
об этом шла речь на плену
ме райкома КПСС.

Р докладе первого секре
таря райкома КПСС Н. С.
Сперанской конкретно гово
рилось о мерах, принимае
мых для перестройки идео
логической работы. Крас
кой нитью прошла мысль о 
том, что главная задача рай
кома — подготовить к реше
нию .этих задач секретарей 
партийных организаций, хо
зяйственных руководителей, 
всех, кто ведет идейно-поли
тическую работу. Разумеет
ся, де.талось и делается в 
этом многое. Но ведь повест
ка дня не случайна, no-

г. В. ИВАНОВА, бригадир манометрового 
завода: Несмотря на то, что сейчас огромны
ми тиражами выходят газеты и журналы, 
когда в каждой семье имеются радио и теле
визор, нисколько не скижается значение к 
необходимость устной политической агита
ции. Политинформаторы помогают людям 
углубить знания, лучше ориентироваться в 
современной обстановке. Вот почему полит
информаторами у нас в основном являются 
ко.м.мунисты-руководители.

А  в практике проведения единых полит- 
дней особенно ценным является то, что не
посредственно в рабочие коллективы прихо
дят еще и руководители области, города и

скольку именно многое из 
того, что делается, устарело, 
приняло формальный ха
рактер.

Сегодня недостаточно сум
мировать количество обзша- 
ющихся в различных шко
лах политического или эко
номического образования. 
Называть общие цифры 
пропагандистов и политин
форматоров, вовремя отчи
тываться о проведенных 
мероприятиях. Важно, чтобы 
каждое мероприятие было 
предельно полезным и ин
тересным для каждого кон
кретно участвующего в нем 
человека.

В Советской районной пар
тийной организации в этом 
направлении немало де
лается. Можно уже го
ворить и о к о н к р е т 
ных положительных резуль
татах, но в целом эта рабо
та находится в стадии ста
новления. И, к сожа.лению, 
именно в политической уче
бе руководителей, то есть 
тех, кто должен непосред
ственно осуществлять пере
стройку идеологической ра
боты, зачастую проявляется 
формализм.

Причины такого подхода 
к работе с руководящими 
кадрами нужно прежде 
всего искать в самом райко
ме. В отношении к ней се
кретарей, заведующих отде

лами. Нет здесь строгой си
стемы контроля за ходом 
учебы. Как правило, работ
ники райкома бывают на 
занятиях в коллективах в 
начале и в конце учебного 
года. Все замкнуто на каби
нет политпросвещения. От
сюда и незнание обстановки, 
и формализм.

Ежегодно райком партии 
направляет группу коммуни
стов на учебу в вечерний 
университет марксизма - ле
нинизма. Однако к подбору 
направляемых отношение 
тоже порой формальное, да и 
контроля за их учебой нет. 
Тем более ни разу не было 
сделано анализа, как ис
пользуют в<последствии вы
пускников УМЛ в идеологи
ческой работе.

И получается, что неред
ко перед трудящимися вы
ступают люди малоподготов
ленные. Так и рождаются 
мероприятия для «галочки».

И наоборот, когда руково
дитель приходит в рабочий 
коллектив, чтобы обсудить 
самые актуальные вопросы 
внутренней и внешней поли
тики КПСС, когда он знает 
конкретные проблемы этого 
коллектива, видит пути ре
шения их, а впоследствии 
обязательно решает — эф
фективность такого занятия 
колоссальна.

района. В нашем цехе только в 1981 году 
выступили директор завода, секретарь парт
кома, главный технолог, работники обкома, 
горкома партии, начальник областного управ 
ления бытового обслуживания и другие. Ког
да к нам приходят руководители такого 
уровня, рабочим всегда интересно, всегда 
есть возможность задать тот или иной воп 
рос и получить ответ, как говор1ится, из пер 
вых уст. Но самое главное в том, что по 
всем нашим ра,зумным предложениям при
нимаются конкретные меры. В этом великая 
сила политдней. Огромно их воспитательное 
значение — ведь рабочий человек видит: 
руководителя слово с делом не расходится.

Рабочее мнение. В данном ... бережливостью. Их беспоко-
случае речь идет не об 
удовлетворении праздного 
любопытства. Рабочие ставят 
проблемы, связанные с по
вышением эффективности 
производства, экономией и

ят вопросы международного 
положения и неосвещенность 
заводской лыжной трассы. 
Главное же, действительно, 
в том, что они получают* не

только квалифицированные 
ответы, а на деле видят во 
площение своих задумок 
Тем самым непосредственно 
участвуют в управлении 
производством, в обществен 
ной жизни коллектива.

Ф. Г. ФАЙЗОВ, секретарь парткома объе- 
гДннения «Сибэлектромотор»: И все-таки не
которые хозяйственные руководители очень 
слабо занимаются политико-воспитательной 
работой. В нашем объединении на 20 рабо
чих и ИТР приходится один руководитель. 
Каждый из них знает, как выполнить план, 
какие станки поставить, какую технологию 
изменить, но половина руководителей считает, 
что политико-воспитательная работа — дело 
сугубо партийной организации, общественно
сти. Такая позиция была резко осуждена на 
недавно прошедшем открытом партсобрании 
объединения. И, чтобы больше хозяйственных 
руководителей участвовало в политико-воспи
тательной работе, мы решили оценивать ее 
не только по цехам и отделам, но и по уча
сткам, сменам. Будем добиваться, чтобы о 
руководителе говорили, что он не только хо
роший специалист, но и убежденный, идей
ный наставник. Многие уже поняли, что вы

полнение государственного плана невозможно 
без кропотливой воспитательной работы. Не 
с.чучайно в лучшем цехе, возглавляемом ком 
мунистом А. В. Ефремовой, идеологическая 
работа проводится на высоком уровне. Имен 
но здесь лучшие пропагандисты, политин
форматоры. Вот недавний пример. На полит- 
дне обсуждались вопросы экономии и береж 
ливости. Если подойти к этому формально 
перечислить фамилии, назвать цифры, — эф
фект будет маленький. Но пропагандист
А. П. Севостьянова, заместитель начальника 
отдела главного технолога объединения,
предварительно изучив обстановку в цехе 
сумела 5*бедительно доказать, что на данном 
этапе самой эффективной — с точки зре
ния производительности труда и экономии — 
являете^ бригадная форма организации тру
да. Сейчас в пятом цехе 70 процентов бригад 
работают в новых условиях.

Актуальность проблемы, 
убежденность руководителя 
помогли найти правильное 
производственное решение в 
ходе идеологического меро
приятия. Это и требуется

сегодня. Но каждый ли хо
зяйственник  ̂обладает таким 
умением владеть материа
лом и убеждать? Далеко 
кет. Истоки этого нужно ис
кать, видимо, еще в системе

Е. С. ГНЫРЯ, заведующая кафедрой ин
ститута автоматизированных систем управле
ния и радиоэлектроники: Обеспечивать высо
кое качество подготовки специалистов —- ос
новная задача высшей школы. Вместе с при
витием профессиональных навыков необхо
димо проводить большую работу по комму
нистическому воспитанию студентов. Ибо 
профессиональный облик человека прежде 
всего определяется его жизненной позицией. 
Отсюда и требования улучшения трудового, 
нравственного и идейного восРитания буду
щих руководителей.

Мы ищем новые формы воспитательной 
работы. Например, при парткоме института 
создана идеологическая комиссия, внимание 
которой сосредоточивается на основных на
правлениях коммунистического воспитания, 
на выработке конкретных рекомендаций по 
их реализации.

подготовки специалистов. В 
вузах и техникумах, где 
формируется мировоззрение 
будущего руководителя про
изводства, происходит его 
идейная закалка.

У  н-ас есть масса планов—и простых, и комп 
лексных, они охватывают студентов и профес
сорско-преподавательский состав. Но вот ч.лены 
парткома провели проверку этих п.панов, и 
обнаружилось множество изъянов. Зачастую 
это был набор разрозненных мероприятий, 
в которых не прослеживалось главных линий 
партийной организации.

И еще один очень важный момент. Во 
многом сегодняшние преподаватели — это 
вчерашние студенты. А  эффективность вос
питания, формирования научного, марксист- 
ско-ленинского мировоззрения студентов на 
ходится в прямой зависимости от глубины и 
широты знания марксистско-ленинской тео
рии преподавателем. Но, прямо скажем, не все 
заботятся о повышении своей философской 
культуры...

Заинтересованным полу
чился разговор на пленуме. 
Как не согласиться с элек
триком из треста «Спец- 
строймеханизация» И. А. 
Кривошеиным, предложив- 
ши.м проводить в коллекти
вах идеологические планер
ки, на которых начальники 
участков, прорабы, мастера 
отчитывались бы не только 
за план, но и за состояние 
воспитательной работы в 
коллективах. Кстати, недав
но в тресте во время атте
стации пять руководителей 
отстранили за прова.лы в 
воспитательной работе.

Много рекомендаций вы
сказали члены райкома в 
ходе пленума. Деловых, кон
кретных. В принятом по
становлении они нашли до
стойное место. Очень пра
вильно районная парторга
низация определила глав
ное направление в этом ва
жном деле — повьпдение

роли руководящих кадров. 
Сегодня требования к руко
водителю как к организато
ру производства и воспита
телю — равнозначны. Тре
бовать, но и оказывать им 
всемерную помощь в при
обретении навыков идеоло
гической практики — реше
ние пленума.

Многое необходимо учи
тывать сегодня в процессе 
воспитания трудящихся. Это 
и возросший их образова
тельный уровень, информи
рованность, социально-пси
хологические факторы и 
так далее. Как учит XXVI 
съезд партии — ни в коем 
случае руководители не 
должны уходить от острых 
вопросов. Наоборот — выно- 
С1!ть их на обсуждение, пр>а- 
Еильно объяснять. Это П1>е- 
градит путь распростране
нию невернь1Х толкований, 
всевозможных слухов и 
оплетен,, Jgteeafis,

Заведующий отделом про
паганды и агитации обкома 
партии Р. -М. Романов в 
выступлении на пленуме 
райкома подчеркнул, что в 
повышении результативно
сти, перестройке идеологиче
ской работы, многое зависит 
от правильного, продуманно
го планирования. Здесь ко
личество ни в коем случае 
не должно быть в ущерб 
качеству. Надо суметь пред
видеть, что даст то или иное 
д1еропрцятие. Если эффект 
мал — лучше от него отка
заться, не отнимать у лю
дей время. Каждое меро
приятие должно быть глу
боко содержательным, и про
водиться в живой фс^ме. 
Подготовка к 60-летию обра
зования СССР, выборам в 
местные Советы и народные 
суды предъявляет дополни
тельные требования к иде
ологическим кадрам.

Ю ..Щ БеШ ВИИ,

П р и г л а ш е н и е  

н а  я р м а р к у

в  профсоюзном ко.митете 
Ингузетокого леспромхоза 
недавно стал я свидетелем 
любопытного разговора. От
ветственный районный ра
ботник сообщил, что в Бе
лом Яре в субботу — яр
марка, проводы зимы.

— Так что ждем вас. Да
с выпечкой!

— Готовимся.^
У  этого разговора серьез

ная подоплека, Белоярцы 
давно оценили искусство 
кондитеров Клюквинки. Ча
стенько нас приглашают на 
массовыё мероприятия в 
райцентр. Конечно, не с 
пустыми руками. Клюквин- 
ские пирожные идут нарас
хват.

Случай заставил задумать
ся о том, как в последние 
годы расширился культур
но-бытовой комплекс Клюк
винки. Сейчас здесь имеет
ся все для того, чтобы удов
летворить первейшие запро
сы лесозаготовителей и их 
семей. «Само развитие про
изводства, ■—. подчеркнул 
товарищ Л. И. Брежнев в 
речи на XV II съезде проф
союзов СССР, — будет ид
ти тем успешнее, чем луч
ше будут условия труда и 
быта. Это — аксиома социа
листического образа жизни». 
В нашем лесном посел,ке 
забота о повседневных нуж
дах трудящихся — жилье, 
питании, сфере обслужива
ния, здравоохранения, об
разовании—стала аксиомой, 
обычным, но обязательным 
делом.

Удивишь ли сегодня сель
ского жителя Домом быта 
или книжным магазином? 
В современном поселке ва
жен не только набор услуг. 
На передний план выдви
гается проблема отличного ■ 
обслуживания людей. Ко
нечно, в каждой сфере — 
свои трудности. Требования 
же универсальны: проявить 
максимум внимания к ра
бочему человеку. Это Дол
жно быть отличительной 
чертой работы каждого об
служивающего коллектива.

Продмаг № 2 яичем как 
будто не примечателен. Не
большой, очень чистый тор
говый зал, красочно оформ
ленные социалистические 
обязательства. Продавцы во 
главе с заведующей Тама
рой Васильевной Миньковой 
отпустят вам нужный то
вар быстро, сделают это с

неизменной вежливостью. 
А  выкладка! Такую уви
дишь далеко не во всех 
городских магазинах. Все 
это и покупателями, и про
давцами воспринимается 
как само собой разумеюще
еся. Как норма.

Увидите на улице чело
века, несущего торт, не 
удивляйтесь: при столовой
действует стол заказов. В

сооружение тротуаров, шта- 
кетньгх оград, уличных до
рог и т. д. Одному сельсове
ту это, понятно, не под си
лу. Привлекаем на помощь 
предприятия, организации. 
И вот тутгто многое зависит 
от позиции руководителей. 
Правда, убеждать их при
ходится все реже. Руковод
ство Ингузетского леспром
хоза, совхоза «Клкжвен-

нии его не могут нвйти 
единства разные ведомства.

В Доме быта, к сожале
нию, нс всегда еще отре
монтируют стиральную ма
шину, другую бытовую тех
нику. Меняются мастера. За 
работой их — почти ника
кого контроля со стороны 
объединения «Облрембыт- 
техника». Нам же или рай
онному ведомству они не

а к а з а м

Д Е П У Т А Т  И  Ж И З Н Ь  _______________________ ____

ОБЯЗАТЕЛЬНОЕ У С Л О В И Е
БЫТ ЛЕСНОГО ПОСЕЛКА. ОТ КАКИХ ФАКТОРОВ ОН ЗАВИСИТ?

меню той же столовой не
изменны мясные блюда 
(подсобное хозяйство орса 
— здесь выращивают 500 
свиней в год — дает солид
ный приварок к столу жи
телей поселка). Срочно ну
жно в больнип;у? Дежурный 
врач в участковой прини
мает до 8 вечера. В КБО 
можете сходить даже в 
субботу. Кстати, скоро, по 
трафику, из Белого Яра 
приедет фотограф... Идти 
навстречу пожеланиям жи
телей лесного поселка — 
такое у нас правило.

^ . И  п о - х о з я й с к и !
Говорят, Клюквинка не 

похожа на иные поселки 
лесозаготовителей. Дома 
вроде те же, брусовые, и 
улицы такие же... Присмот
римся: к  каждому дому
обязательно ггримыкает па
лисадник, в нем деревья; 
нигде на* улицах не валя
ются обломки лесин, зимой 
постоянно очищаем дороги 
от снега, летом — грейдиру
ем. Наши гости подчеркива
ют аккуратность, чистоту 
■улиц и дворов.

Девиз «Благоустройство — 
дело повседневное» стал для 
нас жизненно важным. 
Большими правами наделе
на постоянная жилищно- 
бытовая комиссия сельского 
Совета, с подъемом прохо
дят месячники по благоуст
ройству (подключаются ад- 
игшиоТфативная комиссия, 
депутаты, объявляем смотр 
на лучшую усадьбу). Бла
гоустроить село — это не 
только подмести около до
мов да сложить дрова. В 
наших планах — ремонт и

ный», стройучастка, других 
организаций с пониманием 
относится к нашим Планам. 
Конечно, иной организации 
бывает трудно провести 
полный объем работ, ска
жем, по ремонту дорог. А 
почему бы не сделать это 
на паях? Сплавной участок 
отпустит гравий, строитель
ный — выде.пит технику...

Теперь *за многое наши 
коллективы принимаются 
совместно и делают По-хо
зяйски. Сельский Совет на
правляет общую работу. 
С т р о и т е л ь с т в о  новой 
мастерской для школы фи
нансировал сельсовет, ма
териалы выделил леспром
хоз, он же и подрядчик. 
Приобретали оборудование и 
оформляли помещение на
ши организации совместно. 
Школьники были довольньь 
Но и они помогали — кра
сили штакетную ограду.

Ни один коллектив, ни 
один труженик не остается 
в стороне от благоустройст
ва. В прошлом году лес
промхоз соорудил на ули
це Лесной пять двухквар
тирных домов. Приемная 
комиссия обратили внима
ние, что территория . каждо
го — в полном порядке (об 
этом договаривались в сель
ском Совете перед началом 
строительства). Люди пони
мают: делаем для себя.

М а с т е р  н а  ч а с
Проблемы быта лесного 

поселка. Со стороны мо
жет показаться, что пробле- 
л«ы эти не очень значитель
ны. Однако назревший воп
рос становится нередко про
блемой потому, что в реше-

подчиняются. Бесконтроль
ность в работе мастеров 
приводит к недобросовест
ности, рвачеству, нарушени
ям трудовой дисциплины. В 
конце концов через не
сколько месяцев оказываем 
недоверие очередному работ
нику. Поче.му бы не по
ручить контроль за мас
терами заведующей КБО?

Ведо.мственная неразбери
ха мешает и в других де
лах. Несколько лет назад 
леспромхоз обратился в 
отдел капитального строи
тельства «Т  о .м л  е с п р о м а» 
с просьбой составить 
проект на новую пекарню. 
Оке выдал было проект, 
«привязал» к местности, но 
«Томсклесурс» потребовал 
увеличить мощность пекар
ни. Препирательство между 
двумя ведомствами тянулось 
без малого два года. «Томск- 
лесурс» настоял. Такая 
принципиальность вызывает 
уважение. Но рядились со
лидные руководители года
ми, в ущерб делу.

Болезненно отношусь к 
разговорам о снабжении 
лесных поселков. Организа
циям райцентра легче при
обрести нужные фондовые 
материалы. К нам же они 
постзшают в последнюю 
очередь, а то и вообще не 
достаются. По фондам обл- 
оно для ремонта школы 
должны нынче получить в 
Белом Яре стекло, гвозди, 
шифер и т. п. Заявки пос
ланы еще в сентябре. Но 
нам пока не дали ничего. 
Действует принцип; «Тому, 
кто поближе».

Так что «мастер на час» 
— лишь одно из последст
вий j-зковедомственности.

П о  ^  

и з б и р а т е л е й
Новостройки изменяют ли

цо Клюквинки. Молодеют 
улицы. В прошлом году 
сдано 1.800 квадратных мет
ров жилья. Скоро начнем 
сносить щитовые дома. 
Сельский • Совет постоянно 
контролирует ход строитель
ства, .распределение квартир.

Точек соцкультбыта стано
вится все больше. Строим 
пекарню. Отремонтт-гровали 
больн1щу, здесь действует 
рентгеновский кабинет. Есть 
проект на сооружение новой 
бани. Прикидываем, где раз- 
.местить прачечную и про
катный пункт.

Недели три назад перед 
избирателя.ми отчитывалась 
депутатская группа, которую 
возглавляет шофер леспром
хоза В. Н. Ковалев. Депу
таты подробно рассказали и 
о выполнении наказов. А 
ведь большая часть из один
надцати пунктов касается 
строительства и благо
устройства. Приведена в по
рядок улица Береговая, не
сколько улиц Фзагравирова-' 
ны, выкопаны два колодца 
и т. д. До 20 июня, дня вы
боров в местные Советы, 
произведем дренажные ра
боты на ул. Северной. Ос
танется невыполненным 
лишь один наказ избирате
лей: не сумели 'мы найти
средства на сооружение 
библиотеки.

Отчитались все депутаты. 
Каждый из них оказывал 
не.малую помощь в выпол
нении наказов. Инициатив
но работали заведующий. 
ремонтными мастерскими 
И. П. Конинии, секретарь 
комитета ВЛКСМ леспромхо
за Е, И. Бондарева, секре
тарь парткома А. М. Ере
менко.

Не все, что планирова,- 
лось, удалось осуществить 
исполкому за два с лишн1'Ш 
года. Но сделано немало. 
Конечно, мы не удовлетво
рены своей’ деятельностью 
и стремимся повысить ак
тивность депутатов. Ибо ни 
Б кое'м случае, подчеркнул 
Товарищ Л. И. Брежнев на 
XVII съезде профсоюзов 
СССР, не следует ослаблять 
внимания к тому, что оп
ределяет благополучие и на
строение человека.

С. ДЕВЕПТЕЙЧИК,
председатель Клюквин- 

ского сельсовета,
В е р хн еке теки й  район.

Комсомолец Сергей Бобровский работает слесарем по 
ремонту нефтепромыслового оборудования в нефтегазо
добывающем управлении «Стрежевойнефть». Специа
лист высо1!ого к.чассз, он является достойным примером 
для рабочих. Все заказы Сергей выполняет с высоким 
качеством и в срок.

Фото Н. Лесникова.

С  е л у  —

н о в ы е  з е м л и

Бригада В. Калиноса из 
■Усть-Бакчарского стройуча
стка № 13 в предмайские 
дни с оценкой «хорошо» 
сдала совхозу «Северный» 
210 гектаров земли под паш
ню. Такой подарок препод
несли мелиораторы север
ным земледельцам перед 
праздником.

Бригада В. Капиыоса пос
тоянно работает с перевы
полнением заданий. Лучшей 
ее называют не только в 
коллективе стройучастка, но 
и во всем объединении 
«Союзтомекме л и о р а ц и я». 
Недавно сам бригадир ком
сомолец Владимир Капинос 
выдвинут товарищами кан
дидатом в депутаты област
ного Совета.

Трудовыми успехами
встречает Первомай и кол
лектив Томской ПМК-3. 
План' четырех месяцев он 
выполнил еще к 112-й годов
щине со дня рождения В. И. 
Ленина. Сейчас этот коллек
тив занят в основном рекон
струкцией оросительных 
систем в совхозе «Степаяов- 
ский», а также на Головнин- 
ском культурном пастбище. 
На орошае.чых лугах успеш
но трудится бригада Анато
лия Илыгна, значительно 
перекрывая на монтаже 
оросительной системы пла
новые задания. По-ударному 
здесь работают электро
сварщик С. Шилов, маши
нисты трубоукладчика
М. Попков и С. Конев.

В. ЯКОВЛЕВ.

П Р О Г Р А М М А  Д Е Й С Т В И Й
Состоялся пленум обкома профсоюза 

р а б о т н и к о в  к у л ь т у р ы

Объединение
Мелиорация».

«Союзтомск-

На пленуме были обсужде
ны задачи профсоюзных ор
ганизаций учреждений куль
туры об.дасти по реализации 
решений XV II съезда проф
союзов, положений и выво
дов, изложенных в речи 
Л. И. Брежнева. С докладом 
выступила председатель об
кома С. Б. Еремина, Как 
боевую программу действий, 
отметила докладчик, вос
приняли профсоюзные орга
низации учреждений куль
туры области призыв бы
стрее, энергичнее перестраи
вать свою работу примени
тельно к требованиям сего
дняшнего дня. Особенно 
большое значение в период 
подготовки к 60-летию обра
зования -СССР приобретает 
дальнейшее повышение эф
фективности социалиспгче- 
ского соревнования. Все уч
реждения культуры трудят
ся сейчас под девизом 
«60-летию СССР — достой
ную встречу». Президиум 
обкома профсоюза объявил 
эстафету «Трудовые подарки 
работников культуры — 
60-летию СССР». Многие 
коллективы, включившиеся 
в нее, добиваются успеха. 
В этом им помогает хорошая 
организация социалистиче
ского соревнования. Но так 
не везде. В некоторых уч
реждениях культуры допу
скается формализм, неред
ко принятые обязательства 
сразу же забываются, их 
выполнение никто не конт
ролирует. В этом законно 
упрекали райкомы профсою
за Кривошеинского, Чаин- 
ского, Томского районов.

Съезд ориент1-фует творче
скую интеллигенцию на не
обходимость полнее исполь

зовать большие возможно
сти культуры для улучше
ния идейно-воспитательной, 
работы, удовлетворения вы
соких запросов трудящихся 
города' и села, да.пьнейшего 
укрепления содружества 
трудовых коллективов с 
творческими организациями. 
Об этом шел конкретный 
разговор на пленуме. Особое 
внимание было уделено 
культурно-шефской работе. 
И докладчик, н выступав
шие в прениях отмечали, 
что здесь пока есть нере
шенные вопросы. Культур
но-шефские связи не носят 
еще сиотемап-гческого целе
направленного характера, не 
вошли в жизнь долгосроч
ные договоры между творче
скими организациями и тру
довыми коллективами. Не
обходимо шире привлекать 
артистов, художников, му
зыкантов для оказания 
практической помощи рабо
чим клубам, Домам культу
ры, кол.пективам художест
венной самодеятельности.

Настойчиво претворять в 
жизнь задачи, выдвинутые 
Л. И. Брежневым в речи 
на XVII съезде профсоюзов, 
повышать уровень организа
ции и действенности социа
листического соревнования, 
широко используя при этом 
опыт передовых коллекти
вов, добиваться дальнейшего 
еовертпенствования форм и 
методов привлечения трудя
щихся к управлению произ
водством — вот основные 
направления деятельноспг 
комитетов профсоюза, уч
реждений культуры, под
черкнутые в постановлении - 
пленума.

Н. ИВАНОВА.

П О  С Л Е А А М  Н А Ш И Х
В Ы С Т У П Л Е Н И Й

Что называть ответом ?
13 и 20 марта в нашей 

газете под 'заголовками «ОД
НА, ПОЛТОРЫ, ДВЕ 
ИЛИ?..», «С ТОЧКИ ЗРЕ
НИЯ ЛИДЕРА» были опуб
ликованы выступления бри
гадиров монтажных бригад, 
участвующих в строитель
стве второй очереди Томско
го' нефтехимического комби
ната.

В редакцию пришел ответ 
из партийного комитета 
треста «Проммеханомонтаж». 
В нем сообщается: «Дейст
вительно, на печи рефор
минга № 2 в настоящее

время наблюдается отстава
ние ра^от от утвержденных 
графиков. Главная причина 
отставания заключается в 
отсутствии мастики для 
сборки коллекторов, несвое
временной комплектации и 
невозмоЯсности дальнейшего 
производства работ с ними 
по технологическому про
цессу (виновники — дирек
ция ТНХК, МСУ-107 и 
■уПТК-49). Отставание . по 
этим работам составило уже 
более месяца».

И далее секретарь парт
кома - В, Т. Ухвалов пишет:

«Руководством МСУ-46 и 
МСУ-48 принимаются меры 
по ликвидации допущенного 
отставания. Организована 
двух- и трехсменная рабо
та. На объектах метанола 
сконцентрированы лучшие 
бригады монтажников
МСУ-46 и МСУ-48. Привле
чено к работам Новосибир
ское монтажно-строительное 
управление № 47. В апхюле 
на помощь монтажникам 
придут бригады с опытного 
завода».

Выступление бригадира 
С. Меснянкина заканчива
лось словами: «Всеобщая
заинтересованность всех 
сторон — без этого сегодня 
не обойтись. Без этого и 
три смены ожидаемого ре
зультата не дадут».

В. Т. Ухвалов отвечает: 
«Ликвидация отставания в 
равной степени зависит от 
слаженной работы строи- 

. телей, монтажников, изоли

ровщиков, проектировщиков 
и эксплуатационников».

«Какое единодушие во 
взглядах!» — скажет чита
тель. Увы, единодушие чис
то внешнее. Бригадир при
зывает к заинтересованнос
ти всех сторон, в том чис
ле и парткома треста. Го
ворит о том, что сама по 
свое мнотосменность ничего 
не даст, если не устранить 
имеющиеся недостатки.

Секретарь парткома либо 
вообще умалчивает, как 
будут устранены эти недо
статки, либо отделывается 
общими словами типа: «За 
работой автокранов и меха
низмов на печах реформин
га закреплен лично началь
ник эксплуатации автохо
зяйства треста».

В ответе товарища В. Т. 
Ухвалова отчетливо просле
живается стремление пере
ложить ответственность за 
срыв графиков работ на 
чужие плечи. Ссылаясь на

«объективные» причины — 
вопросы комплектации, он 
абсолютно игнорирует внут
рипроизводственные пробле- 
.мы. поднятые Н. Неминым.

Напомним, бригадир гово- 
ри.д о толт, что подрывает 
самую суть бригадного ме
тода — его хозрасчетную 
основу. ПoднИi\Iaлиcь вопро
сы об инженерном обеспе* 
чении бригадного подряда и 
стройки в целом, о неуч
тенных работах и матери- 
ально.м стимуле. Говорилось 
о том, что при той органи
зации труда, какая сложи
лась на сегодня в тресте, в 
глазах монтажников диск
редитируется бригадный 
подряд как таковой.

Обо всем этом в письме 
секрета.ря парткома не ска
зано ни слова.

А пото.му . — можно ли 
считать такое послание от
ветом на выступление пар
тийной газеты?
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много лет подряд мудрят 
над этой установкой и не 
могут запустить.

Теперь о проблемах техни
ческого обслуживания. По 
положению, все механизмы 
и оборудован!1е на аграрных 
комплексах должно отлажи
вать объединение «Сельхоз
техника». Все материально- 
техническое обеспечение то
же возложено на него. Тяжба 
л  пререкания с этой органи
зацией давно уже носят хро- 
шгческий характер. Спраши
ваю начальника объединения 
В. Г. Кулагина: какой пово
рот сделало его ведомство 
после постановления бюро 
обкома партии, как будут 
обслуживаться сельхозкомп- 
лексы?

Епде раз убедилсй: кое-что 
им сказанное отдает прожек
терством и фантазиями. Как 
водится, JOH признал недо
статки и упущения. Прини
маются, дескать, срочные и 
кардхшальныс меры по 
улучшению системы техни
ческого обслуживания. Мы 
спроектировали и начинаем 
строить, говорит Кулагин, 
специальную мастерскую, ко
торая будет заниматься 
только отладкой и восста-

новленг^е.м механизмов сель
скохозяйственных комплек
сов. Сейчас срочно переори
ентируем Пушкинское от
деление на техобслуживание 
комплексов, там налажива- 
е.м изготовление различного 
нестандартного оборудова
ния.

Ну и все прочее в таком 
же стиле. А теперь — ре
портаж с бройлерной. Осмат
риваем здание, где разме
щается управление фабрики. 
На четвертом этаже не- 
ско.дько кабинетов отдано 
под жилье.

— Кто тут живет?
— Рабочие. В том числе 

две работницы с подшипни
кового. завода. Директор 
Портнов переманил. Занима
ются перемоткой электромо
торов. «Сельхозтехнике» от
давать бесполезно.

На фабрике, как и на дру
гих комплексах, — тысячи 
электромоторов, много авто
матических установок,
сложного оборудования. Кто 
же все это обслуживает?

— Мы стремимся создать 
свою техслужбу, — сказал 
В. Е. Портнов. — Вообще не 
понимаю идею — все ва
лить на «Сельхозтехнику». 
Ведь в промышленности 
каждое предприятие имеет 
свою службу по отладке

станков, автоматов. Не ждет 
же директор, когда придет 
к нему со стороны дядя и 
все наладит. Я ничего не 
имею против руководителей 
«Се.льхозтехники», но эта 
организация в настоящее 
время не обладает необходи- 
мом мощью и достаточно 
квалифицированными кад
рами.

И дгне вспомнилась фраза 
директора совхоза имени 50- 
летия СССР А. П. Масалы- 
кина; «Укажите мне надеж
ного партнера, я с удоволь
ствием соглашусь, чтобы он 
занимался отладкой нашей 
техники. Но нет такого 
партнера. И приходится все 
делать самим».

Порой создается впе
чатление, что «С е л ь X о 3- 
техника» — какая-то все
сильная и всемогущая ор
ганизация. Ей все больше и 
больше поручают. Но на са
мом деле она очень отстала 
от современных требований. 
Об этом говорят многие 
сельскохозяйственные работ
ники. Она неплохо сотруд
ничала с небольшими и ма
ломощными колхозами и 
совхозами. Теперь же, когда 
хозяйства стали крупными, 
когда возникли мощные 
комплексы, «Сельхозтехни

ка» выглядит беспомопщой. 
Не случайно, видимо, в по
следние годы все больше хо
зяйств отказываются от ус
луг этой организации. Труд
но однозначно сказать. Кто 
виноват в этом процессе. 
Может быть, сами руководи
тели «Сельхозтехники*. Они 
медленно решают перспек
тивные вопросы. Когда нача
лось строительство крупных 
аграрных объектов, руко
водителям «Сельхозтехни
ки» слёдовало бы зара
нее подумать о созда
нии спецслужб, о строи
тельстве специализированной 
мастерской,' стучаться во 
все двери вьппестоящего Ве
домства. А  сейчас разговоры 
о том, что будем строить и 
создавать, вызывают скепти
ческую улыбку у руководи
телей сельскохозяйственных 
предприятий.

Рост мощностей сельскохо
зяйственных предприятий 
заставляет с иной меркой 
подойти к оценке деятельно
сти всех организаций, имею
щих то или иное соприкос
новение с продовольствен
ным комплексом. Возьмем, 
к примеру, Томский мясо
комбинат. На этом предпри
ятии даже сейчас в 2—3 ра
за превышаются нормативы 
передержки скота. А  что бу

дет, когда совхоз «Томский» 
станет поставлять в сутки 
около- 300 свиней? Межени- 
новская бройлерная фабрика 
имеет свой убойный цех. Но 
поступление кур будет воз
растать • и от других хо
зяйств, птицецех же мясо- 
комбггаата — маломощный.

В связи с вводом в строй 
комплексов серьезная пере
стройка требуется в работе 
«Зооветснаба». Сейчас обра
зовались трудности в обеспе
чении комплексов витамина
ми, лекарственными препа
ратами, средствами для ре
гулярного проведения дезин
фекции.

Порой приходится слы
шать, что не все зависит от 
руководителей областных 
ведомств. Дескать, не только 
в нашей области создаются 
крупные аграрные комплек
сы. Поэтому возник дефи
цит, образуются диспропор
ции в материально-техниче
ском обеспечении. Но дума
ется, что меньше будет де
фицитов и диспропорций, 
если руководители хозяйст
венных ведомств на местах 
будут работать инициатив
нее, предвидеть ход сс^ы 
тий.

М. МАЛЬЦЕВ,
наш спец. корр.

Т о м ски й  район.
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М иру альтернативы  нет
ГАВАНА. Человечество 

находится на перепутье, и 
единственным выходом из 
создавшегося положения яв
ляется укрепление мира, 
заявил Первый секретарь 
ЦК Компартии Кубы, Пред
седатель Государственного 
совета и Совета Минист
ров республики Фидель Ка
стро.

Как сообщает агентство 
Пренса Латина, Ф. Кастро 
сделал это заявление в ин
тервью информационному 

■ бюллетеню «Трансафрика 
форум», издающемуся Ва
шингтонским институтом по 
изучению отношений меж
ду США и африканскими

И странами.
Нет иной альтернативы.

кроме мира, подчеркнул он. 
Мы понимаем это и готовы 
действовать в этом направ
лении.

Было бы крайне важно, 
указал кубинский руководи
тель, найти справедливое 
политическое решение проб
лемы Сальвадора, стабили
зации обстановки во всей 
Центральной Америке и Ка- 
рибском бассейне. ‘

Если бы подобное реше
ние было найдено, оно мог
ло бы повернуть вспять та
кую тенденцию в междуна
родной обстановке, которая 
способствует росту напря
женности и разжиганию 
«холодной войны». При 
этом, отметил Ф. Кастро,

оно помогло бы перейти к 
политике разрядки и со
трудничества в мире, что 
благотворно сказалось бы 
на жизни всего человечест
ва, включая и американ
ский народ.

Поэтому, подчеркнул
Ф. Кастро, Куба готова со
трудничать для реализации' 
инициативы Мексики, пред
ложившей искать путем 
переговоров политическое 
решение проблем Централь
ной Америки и Карибского 
бассейна, и рассматривает 
ее как составную часть уси
лий по созданию атмосфе
ры, способствующей улуч
шению куб ино-американ
ских отношений.

И д е т  д в у х м е с я ч н и к  п о  б л а г о у с т р о й с т в у

ПЛЮСЫ и МИНУСЫ
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р а б о т  в О к т я б р ь с к о м  р а й о н е
К новому сезону благоуст- 

. ройства трудовые коллекти
вы района начали подготов
ку заблаговременно. И на 
весь еезон, и на период 
двухмесячника разработаны 
подробные реальные планы, 
которые уже начали осу
ществляться. И надо ска
зать, что основные 'магист
рали раУадна — улица Пуш
кина, Иркутский тракт — 
приобрели достаточно опрят
ный вид. Регулярно прово
дятся в большинстве кол
лективов санитарные пят
ницы, что помогает поддер
живать чистоту на закреп
ленных территориях.

В планах коллективов 
предприятий, организаций 
района значатся объекты 
нового строительства, рекон
струкция и ремонт. В ходе 
двухмесячника запланирова
но произвести таких работ 
на полтора миллиона руб
лей, в том числе за счет пред
приятий — на 1.100 тысяч 
рублей. Средства предназна
чены на асфальтирование 
55 тысяч квадратных мет
ров дорог, тротуаров и тер
риторий, гравирование 50 
тысяч квадратных метров 
дорог, посадку 15 тысяч 
штук крупномерных деревь
ев, 141 тысячи штук цветов, 
строительство и ремонт 65 
тысяч квадратных метров 
газонов, 8 километров осве
щения, 1,5 километра кана
лизации и на другие рабо

ты. В социалистических обя- 
зате.льствах предусмотрено 
отработать на двухмесячни
ке 100 тысяч человеко-дней.

Прошло две недели с на
чала двухмесячника. Что же 
сделано?. Возьмем' инженер
но-строительный институт. 
Ои располагает людьми, 
специалистами, способными 
самостоятельно готовить про- 
ектнуто документацию, при
нимать инженерные реше
ния, что совершенно необхо
димо в современном благо
устройстве. Но пока здесь 
ограничиваютс,я уборкой тер
риторий. Не ремонтируются 
Кузнечный взвоз, подпорные 
стенки вдоль его проезжей 
части. В совершенно непри
глядном виде территории ин
ститутского детского сада. 
Такого убогого игрового го
родка, пожалуй, уже не 
встретишь в городе. И это в 
то время, когда студенты 
ТИСИ сами спроектировали 
и построили прекрасные 
детские площадки на Каш
тане и Черемошникагк

Большие работы намечены 
по благоустройству террито
рий студенческого городка 
по улице Партизанской, у 
новых общежитий по улице 
Пушкюта. Но пока планы 
остаются только на бумаге.

А  вот по благоустройству 
Михайловской рощи нет даже 
и точного плана. Еще два го
да назад родились первые

наметки по ее реконструк
ции. Задумано немало хоро
ших дел, в том числе созда
ние здесь современного спор
тивного ядра, зоны отдыха. 
Все должны сделать коллек
тивы института и подшипни
кового завода. Но пока ни 
завод, ни институт не имеют 
четкого представления, как 
вести эти работы. А  время 
идет.

Большие территории за
креплены за одним из са
мых крупных коллективов 
района — подшипниковым 
заводом. И надо сказать, 
что в последнее время здесь 
начинают возрождать бы
лую славу ревностных бла- 
гозн;троителей. Хорошеет 
часть улицы Пушкина, жи- ' 
лой микрорайон, идут рабо
ты по благоустройству ули
цы Транспортной. Приво
дится в порядок и заводская 
территория. Но вот уже не 
первый год наблюдается од
на и та же картина: на
большом протяжении Иркут
ского тракта, от путепрово
да и до кирпичного завода, 
благоустройство практически 
не ведется. Будто потеряли 
этот зшасток руководители 
предприятия, забыли о нем, 
хотя он закреплен за заво
дом.

В этом году хорошо начал 
сезон коллектив объедине
ния «Сибкабель». Заблаго
временно, не дожидаясь 
официального начала двух

месячника, были начаты ра
боты, предусмотренные пла
ном благоустройства (кста
ти, на них отпзгщено в этом 
году 240 тысяч рублей).- Од
нако с началом работы на 
крупных объектах, напри
мер, на Ведом озере, также 
еще медлят.

Настораживает следую
щее обстоятельство. В пери
од двухмесячника, как из
вестно, предстоит сделать
основной объем работ, так 
как люди с середины лета 
будут отвлекаться на село. 
А  вот в планах большинства 
коллективов района предус
матривается за это время 
сделать 50—70 процентов
всего объема работ. А  то и 
всего лишь пятую часть, как 
в плане кирпичного завода. 
Непонятно, чем руководство
вались руководители пред
приятий, составляя . такие 
планы, а райисполком — 
принимая и утверждая их.

Необходимо здесь _ кос
нуться еще одного обстоя
тельства. В районе немало 
мелких организаций, кото
рые не всегда располагают 
возможностями вести благо
устройство в полном объеме. 
Волей-неволей они ограничи
ваются только са’нй^арйой 
очисткой закрегаденных.цер-. 
ритррий. и  , никто не-Поду
мал о' путях кооперации их 
ресурсов, что, несомненно, 
дало бы положительный эф
фект.

— Первые дни двухмесяч
ника показали, что в Ок
тябрьском районе пока нет 
настоящего разворота работ, 
— сказал, подытоживая ре- 
зу.льтаты проверки, второй 
секретарь Томского горкома 
КПСС Ю. Я, Ковалев. — 
Многие руководители ссыла
ются при этом на неблаго
приятные погодные условия. 
Да, весна нынче капризная. 
Но ждать, пока наступит 
устойчивое тепло, — значит 
потерять дорогое время.

В. МИХАИЛОВ.

СЕ большим спросом в 
стране пользуется пих
товая живица; она дает 

драгоценный бальзам. Дол
гое время его получали 
только из бальзамической 
пихты, растущей в Канаде. 
Затем ученые заметили, что 
по своим свойствам и каче
ству живица сибирской пих
ты нисколько не уступает 
заграничной.

В нашей области имеются 
значительные запасы этой 
древесины. В нынешнем го
ду Министерство лесного 
хозяйства РСФСР впервые 
довело управлению план за
готовки живицы в объеме 
1.000 килограммов.
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Пихт овый

б а л ь з а м
УПРАВЛЕНИЕ ЛЕСНОГО 

ХОЗЯЙСТВА НАЧИНАЕТ 
ЗАГОТОВКУ НОВОГО ЛЕ
КАРСТВЕННОГО СЫРЬЯ 
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ПИСЬМО В РЕДАКЦИЮ

НА ДОРОГЕ И НА ОБОЧИНЕ
Пишу по горячим следам. 

Только что наблюдала за 
уборкой ул1Щ Б микрорайо
не Каштак. Машины соскре- 
6а,ди лед, подметали мусор 
и... сваливали его на обочи
ну дороги. Все это делается

небрежно, а в результате 
страдают деревья. Сколько 
их переломали за зиму! А 
ведь весной мы собственны
ми руками копали ямы, са
жали,, надеялись, что де
ревья вырастут и украсят

микрорайон. Такое отноше
ние к. посадкам не только 
у  нас. Загляните как-нибудь 
в четвертый микрорайон. 
Почти на всем протяжении 
троллейбусной линии от ули
цы Лазо до кинотеатра 
«Авангард» стоят голые 
стволы — все это результат 
таких методов уборки улиц.

В нашем микрорайоне

Каштак строится поликлини
ка. Строительная площадка 
(а она расположена у дохкн 
ги) обнесена забором. Так. 
вот материалы, лежапдие на 
территории этой стройки, 
буквально завалены мусо
ром, который сваливается 
туда после уборки улиц. По
чему?

В. СУХИНГША.

Б Ы Л И

> КРУЖКОВЦАМИ

А К А Д Е М И К И
75 лет существз?ет студен

ческое назшное общество 
имени Пирогова в Томском 
медицииско.м институте.

За три четверти века науч
ное студенческое общество 
ТМИ дало стране двух пре
зидентов АМН СССР — 
Н, Н. Бурденко и В. Д. Ти
макова, академиков АМН 
СССР И. В. Торопцева, Н. В. 
Васильева, Р. С. Карпова, 
членов-корр е с п о и д е н т о в 
АМН СССР М. А. Медведева, 
В. В, Пекарского, Б. Н. 
Зырянова, Л, А, Радиончен- 
ко, несколько сотен профес
соров. Томским студенто-м- 
кружковцем был первый 
главный врач Кремлевской 
больницы П. А, Сбросов.

Юбилею общества посвя
щена 41-я итоговая научная 
студенческая конференция. 
В ней приняли участие сту
денты других вузов Сибири 
и Дальнего Востока. На 23 
секциях зас.пушано более 
2-30 докладов.

На заключительном пле
нарном заседании многим 
докладчикам. вручены гра
моты, памятные дипломы и 
медали.

С отчетом о работе студен
ческого научного общества 
ТМИ выступил председатель 
совета СНО студент А. Ав
дошин.
_  П-

П Е Р Е Д О В О Й  О П Ы Т -  В С Е М !

Система «Супер»-в действии

Добыча этого ценнейшего 
сырья связана с немалыми 
трудностями, обусловленны
ми особенностями выделения 
смолы. Так, живица сосны, 
ели, кедра содержится в дре
весине, заполняя сложную 
сеть смоляных ходов. У пих
ты живица скапливается в 
специальных вместилищах 
коры. Они выступают на 
стволе в виде небольших 
вздутий. На одном дереве 
их 600—800. Наиболее при
годны для добычи деревья 40 
— 60 лет с гладкой корой, 
хорошо развитой кроной.

Заготовка ведется только 
в теплые и сухие дни с мая 
по август при температуре 
воздуха не ниже 16 граду
сов. Технология проста, но 
очень трудоемка. Для сбора 
используют стеклянные бу- 
тьшки, в горлышко которых 
вставляют металлические 
трубочки или желобки с за
остренным концом. Сборщик 
прокалывает нижнюю часть 
вздутия, слегка надавливает 
на него пальцем.

— Восьмой, восьявА, от* 
вечайте первому!

Короткая пауза, и вот уже 
главный диспетчер треста 
«Томскжиястрой» Николай 
Митрофанович Соболев яо- 
лучает нужную информа
цию.

— Сколько "^получили на 
47-й? Семь машин на 7.40. 
Понятно.

Вот так действует метод 
«Супер-раствор» в одном из 
подразделений Томского тер
риториального управления 
строительства.

Что же это такое? Корот
ко говоря, это система уп
равления централизованны
ми перевозками грузов. Ме
тод «Супер» начал внедрять
ся здесь десять лет назад. 
Инициаторами были бьгв- 
ший главный инженер, а 
нынче начальник ТТУС 
Б. А. Мальцев и главный 
диспетчер Н. И. Боженко.

Суть метода такова. "Утром 
накануне планируемого дня 
собираются заявки на раст
вор со всех стройплощадок 
управления, то есть оп
ределяется потребность объ
ектов в этом материале. 
Предварительно все объекты 
классифицируются по сте
пени важности. Затем соб
ранная информация готовит
ся для обработки на ЭВМ. 
Машина рассчитывает гра
фик изготовления смесей

тавки Их на площадки. 
При этом учитываются йо- 
требпость в растворе каждо
го конкретного объекта, при
оритетность стройки, мощ
ность растворного узла и 
количество используемого 
транспорта.

Получив рассчитанный до 
минут график, диспетчер 
строит свою работу уже в 
соответствии со временем, 
«выданным» машиной.

— Раствор поступает на 
объекты с точностью плюс- 
минус десять минут, — ут
верждает Н. М. Соболев.

11 это действительно так. 
Как правило, если раствор
ный узел функционирует 
нормально, машины прихо
дят на площадки тогда, 
когда их ждут. Но застра
хованы ли все, кто связан 
системой «Супер», от всяко
го рода ЧП?

Мы снова в диспетчерской 
«Томскжи,пстроя». Десять ча
сов 1.5 .м:;пут утра. Включа
ется рация, и Диспетчер 
растворного узла сообщает, 
что с 47-го дома вернули 
две машины раствора.

Н. М. Соболев набирает 
номер дома, но телефон 
молчит: связь прервана.
Сообщив начальнику «От- 
делстроя» о случившемся, 
вызывает на связь диспет
чера растворного узла, а на 
объект уже спешит машина 
гашваютс 'Язясеяера отзеаон-

ного управления.
— Что-то с подачей эле«у 

троэнергии, — объясняет 
диспетчер. — Стоят штука
турные станции.

Пройдет немного времени, 
и все пойдет своим чередом. 
Раствор, вернувшийся на 
завод, уйдет на другие пло
щадки, а на 47-й дом это 
же количество поступит 
позже, об этом позаботятся 
и в тресте, и на растворном 
узле.
• Как видим, для данною 
метода характерно то, что 
транспорт используется наи
более интенсивно. Причем 
он полностью подчиняется 
диспетчеру и не закреплен 
за конкретными объектами. 
Может возникнуть вопрос: а 
как же со временем, затра
ченным, как в нашем слу
чае, на обратною , дорогу: 
ведь груз-то оста.лся- в ма
шине? И это предусмотрено. 
Фиксацию времени погруз
ки-разгрузки автомобилей 
осуществляют специальные 
штамп-часы. А  при взаимо
расчетах все возвраты учи
тываются.

Систему «Супер» мы при-' 
меняем такя?е и для снаб- 
:кения объектов бетоном, а 
со второго полугодия вклю1 
чим Б нее и асфальт. .

А. МИКУШОВ, 
начальник отдела АСУ 
территориального управ- 

лення еяроительехва.

По внешнему виду живица 
представляет слегка мутно
ватую желто-зеленоватую 
жидкость с характерным 
пихтовым запахом. Упако
вывают ее и хранят в гер
метически закрытых флягах, 
стеклянных бутылях, пласт
массовой посуде, оберегая 
от огня. Заготовительная це
на нынче возросла в два ра
за и составляет. 20 рублей 
за килограмм.

Полученная живица слу
жит для изготовления лечеб
ного бальзама — тонизирзпо- 
щего и биогенно-стимулиру
ющего средства. Его пдиме- 
няют для лечения инфекци
онных и свежих ран, ожо
гов второй и третьей степе
ней, варикозных и тpoфичё^ 
ских язв, при пластических 
операциях, в гинекологии.

Руководителям лесхозов, 
главным лесничим и лесни
чим доведены задания по 
заготовке живицы и сбору 
ее от населения. Наступает 
первый сезон добычи нового 
лек*рственного сырья. Сей
час необходимо подобрать 
плодоносные участки пихто
вых насаждений, подготовить 
транспорт  ̂ для доставки 
сборщиков живицы к даль- 
ни.м участкам, тару и при
способления для дооьяи. На- 
дее.мся, что школьники, пен
сионеры, все, кто работает 
в лесу, примут участие в 
сборе ценного сырья, помо
гут обеспечить медицинские 
учреждения бальзамом оте
чественного производства.

В. ГЛОТОВ, 
начальник отдела лесо
заготовок и переработки 
древесины управления 

аесвого.^хоаяйетва.

На съ е зд е  ла о сск и х  коммунистов
ВЬЕНТЬЯН. На высший 

форум лаосских коммуни
стов собрались 228 делега
тов, представляющих 35 ты
сяч членов партии. В работе 
съезда участвуют делегация 
КПСС во главе с членом 
Политбюро ЦК КПСС, пер
вым секретарем Ленинград
ского обкома партии Г. В. 
Романовым, де:5§гации и 
представители других ком- 
мзшистических и рабочих 
партий, народно-революци
онных, демократических
партий и национально-осво
бодительных движений.

Съезд открыл член Полит
бюро ЦК НРПЛ Суфанувонг. 
Он сердечно приветствовал 
делегатов и гостей. Продол
жительными аплодисмента
ми встретили собравшиеся 
посланцев КПСС, других 
братских партий.

С политическим отчетом 
Центрального Комитета съез
ду выступил Генеральный 
секретарь ЦК НРПЛ Кейсон 
Фомвихан. В период, про
шедший после второго съез
да НРПЛ, сказал докладчик, 
лаосский народ вел героиче
скую борьбу за свободу и 
независимость. Под руковод
ством партии он прошел 
трудный пзггь, но одержал 
победу исторической значи
мости. В результате из Лао
са были изгнаны американ

ские империалисты, ликви
дирован феодальный строй, 
завершена национально-де
мократическая революция. 
Наша страна вступила в но
вую эпоху — эпоху незави
симости, свободы и социа
лизма. Это была общая 
победа трех государств Индо
китая, национально-освобо
дительного движения, миро
любивых, демократических и 
прогрессивных сил во всем 
мире, это. торжество всепо
беждающих идей марксизма- 
ленинизма.

Говоря об основных итогах 
минувшего десятилетия, до
кладчик отметил, что в Лао
се исторические условия и 
современная эпоха позволи
ли создать подлинную Марк
систско-ленинскую партию, 
партию нового типа, партию 
рабочего класса, являющую
ся главным, решающим фак
тором всех побед лаосской 
революции.

Всемерно укреплять спло
ченность и расширять все
стороннее сотрудничество с 
Советским Союзом и страна
ми социалистического содру
жества — такова последова
тельная и принципиальная 
долговременная политика на
шей партии и страны.

Мы выражаем искреннюю 
благодарность Коммунисти
ческой партии Советского

Союза, советскому народу- и 
государству во главе с Ге
неральным секретарем ЦК 
КПСС, Председателем Пре
зидиума Верховного Совета 
СССР уважаемым товари
щем Л. И. Брежневым за 
мощную поддержку, эффек
тивную, продиктованную ду
хом пролетарского интерна
ционализма помощь.

Мы высоко оцениваем, це
ликом и по.чностью поддер
живаем советскую Програм
му мира, конструктивные 
инициативы, выдвинутые то
варищем .Л. И. Брежневым 
на XXVI съезде КПСС, в 
других речах и выступлени
ях, рассматриваем их как 
большой аклад Советского 
Союза в дело мира и безо- 
паеноспг народов. Мы иск- 
ренне желаем талантливому, 
полному творческих сил со
ветскому народу успешно 
выполнить решения XXVI 
съезда славной КПСС.

Докладчик охарактеризо
вал задачи партии на новом 
этапе и осветил вопросы 
лартийного строительства, 
подчеркнув, что НРПЛ будет 
и впредь партией рабочего 
класса, будет П1Юводить 
марксистско-ленинскую ли
нию, сохранять чтктоту сво
их рядов, успешно выпол- 
нять свой интернацмоналЬ' 
ньга долг.

«Пятилетку — досрочно!» — под таким лозунгом рабо
тают сейчас трудящиеся Народхион Респ.ублики Болгарии, 
претворяя в жизнь решения X II съезда БКП.

Этот снимок сделан в цехе трансформаторного завода 
в Кюетендиле, продукция которого широко экспортирует
ся. Коллектив предприятия успешно выполняет взятые 
социалистические обязательства.

Фото КГА—ТАСХ:.

В О Т В Е Т ^  

М О Л Ч А Н И Е
И спользование А нгл ией  во-' 

с с у ж е н н ы х  сил в англо^арген- 
ти н ско м  ко н ф л и кте  м н огие  га 
зеты  Запада р а ссм атри ваю т I 
к а к  край н е  опасны й ш а г. Опе
рацию  по захвату  острова 
Ю ж ная Георгия, отмечает 
«Монд», м о ж но  рассм атривать 
к а к  а кт  начала «о граниченной  
войны».

Касаясь позиций  С Ш А  в этом  ̂
ко н ф л икте , п а р и ж с ка я  «М атэн* 
ука зы ва е т, что В а ш и н гтон  о к а 
зы вает все более ж е стко е  дав
ление на А р ге н ти н у , добиваясь 
от нее у с т у п о к . По м нению  
газеты , С Ш А  м о гу т  присоеди
н иться  к  э ко но м и че ски м  с а н к 
циям против  А р ге н ти н ы , уж е  
пред пр ин яты м  западноевропей
с ки м и  странам и под наж им ом  
Лондона . «В аш ингтон  пост»,' со 
своей стороны , п и ш е т  о давле
нии , которое го ссекретар ь  
С Ш А  А. Х ей г оказы вает  на уч а 
стн и ко в  специальной  сессии 
О рганизации  а м е р и ка н с ки х  го 
сударств, обсуж даю щ ей англо- 
а р ге н ти н ски й  ко н ф л и кт . Од
н ако , п и ш е т  газета , «его п р и 
зы в не проявлять  си м па ти и  по 
отн ош е ни ю  к  А р ге н ти н е  на 
тол кнул ся  на гробовое молча
ние м и н истро в  и н о стр а н н ы х  

дел». Газета отмечает, что  эта 
реакция ре зко  контрастировал а  
с прием ом , о казан н ы м  м и н и 
стр у  и но стр а н ны х  дел А р ге н 
ти н ы  К. Мендесу, чье в ы ступ 
ление было встречено овацией.

I

Интеллигенция в Китае: политика и настроения
ПЕКИН. В Китае прово

дятся мероприятия, приз
ванные установить, каковы 
результаты осуществления 
политики нынешнего пекин
ского руководства в отноше
нии интеллигенции. Спе
циальное решение ЦК КПК 
насчет такого «обследова
ния» не было опубликовано. 
Но его содержание излага
ется в многочисленных ма
териалах печати.

Как явствует из публика
ций, китайское руководство 
обеспокоено тем, что, не
смотря на предпринятую им 
«корректировку» политики 
Мао Цзэдуна в отношении 
интеллигенции, в частнос
ти «реабилитацию» этого об
щественного слоя, ошельмо
ванного во время «культур
ной революции», такие ме
ры, как улучшение усло
вий труда и быта у отдель
ных категорий интеллиген
ции, восстановление ученых 
званий и т. п., существен
ных перемен в положении 
интел,чигенции не произо
шло. ПрГесса пишет, что ру
ководящие кадровые ра
ботники «многих организа
ций я  ведомств» не уделя

ют должного внимания ин
теллигенции. Более того, они 
«не доверяют ей, не пола
гаются на нее, даже игно
рируют». В этой связи со 
страниц печати раздаются 
призывы «защитить в поли
тическом плане интеллиген
цию», преодолевать настрое
ния «неверия всем интелли
гентам без разбора».

При этом китайская пе
чать обращает внимание на 
пассивность самой интелли
генции. Работники умствен
ного труда, занятые в об
ласти науки, просвещения, 
экономики, в сфере литера
туры и искусства, «далеко 
не проявляют своих потен
циальных возможностей», 
указывает печать. Не забы
вающая о бесконечных в 
недавнем прошлом полити
ческих кампаниях и стал
кивающаяся с ньше развер
тываемой борьбой против 
«б|уржуазной ли(5ерализа- 
ции» и других «уклонов» 
китайская интеллигенция 
настороженно относится к 
мероприятиям и установ
кам ньшешнего руководст
ва. В этой связи признает
ся, что в ходе обследова

ния «выявлены многочис
ленные вопросы, остающие
ся без решения в течение 
длите.лыюго времени». Так, 
несмотря на заверения пе
кинской пропаганды о про
изведенном уже пересмот
ре подавляющего большин
ства сфабрикованных в 
прошлом «ошибочных дел» 
против представителей ин
теллигенции, оказалось, что 
еще не пересмотрены «472 
дела политического’ харак
тера».

Взяв курс на заигрыва
ние с интеллигенцией, пы
таясь успокоить ее, китай
ское руководство призывает 
«устранить различного ро
да сопротивление» политике 
привлечения интеллигенции, 
включить ее, особенно на
учно-технические кадры, в 
«активное осз'ществление 
модернизации страны».

Однако, 1сак можно су
дить по признаниям китай
ской прессы, попытки за
воевать доверие интелли
генции знакомым уже мето- 
ДО.М — путем организации 
очередной кампании — не 
дают рассчитьшаемого эф- 
ф^ета.

■L
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Выполняя постановление ЦК КПСС 
и Совета Министров СССР «О дальней
шем подъеме массовости. физической 
культуры и спорта», горкомы, раЙ1:омы 
КПСС, советские органы, профсоюзные, 
комсомольские и физкультурные орга- 
кизацпи, хозяйственные руководители 
Томской области в зимний период 1981— 
1982 гг. значительно усилили работу по 
развитию массового лыжного спорта. На 
снежные старты здоровья дополнитель
но вьпнли десятки тысяч трудящихся, 
учащейся молодежи.

Большими событиями стали Всесоюз

ный день лыжника, «Лыжня России», со- а 
ревнования на призы сибирских гвар- | 
дейских дивизий и другие массовые ме- g 
роприятия. =

21 марта состоялся областной правд- = 
ник ^щccoвoтo лыжного спорта. Он стал = 
еще одним подтверждением того, что в S 
Томской области лыжный спорт твер- S 
до и прочно вошел в быт и жизнь со- = 
тен тысяч трудящихся и молодежи об- = 
ласти. S

Задача — превратить массовый лыж- 1 
ный спорт во всеобщий на деле претво- — 
ряется Б жизнь. =

И Т О Г И  Г Л А В Н Ы Х  С О Б Ы Т И Й
СПОРТИВНОЙ з и м ы  1 9 8 1 -1 9 8 2  г г .

^ТОМСКАЯ ОБЛАСТЬ

г

ОБЛАСТНОЙ КОНКУРС ГОРОДОВ 
И РАЙЦЕНТРОВ

Третий год проводится областной конкурс городов 
и >paMoHHb!x центров по развитию массового лыжного 
спорта «Томская лыжня зовет!» на призы областной га- 
зетьу «Красное знамя».

Лауреатами конкурса стали города: Стрежевой, Колпа- 
шево; райцентры: Кривошеино, Подгорное и Томский
район.

ЛУЧШ ИЙ ЛЫЖНЫЙ ЦЕХ
в  конкурсе приняли участие 6.445 грутш, цехов, участ

ков отраслей народного хозяйства области. Число участ
ников составило 141.652 человека, 53.150 сдали нормы 
ГТО, 1.600 выполнили разрядные нормативы. Финал прю- 
ходил по трем группам. Победителями стали:

I группа
«Янтарь»
№ 3 манометрювого завода 
№ 36 завода резиновор! обуви

II  группа
лесопиления Тогурского ЛПК

хирургии областного туберкулезного дис-

1. С/к
2. Цех
3. Цех

S 1. Цех 
В 2. Отделение 
~ лансера
в 3. ПрюМ'ышленный цех Туганской птгщефабрики 
S I I I  группа
в 1. Траьщайное депо трамвайно-троллейбусного управле- 
g  ния
я 2. Автоколонна № 2 пассажирского автотранспортного 
р управления № 3
в 3. Цех № 15 совхоза «Кузовлевский».
I  «ВСЕЙ СЕМЬЕЙ — НА СТАРТ!»
i  Эти Ьоревновааия пропйги в каждом городе и районе 
в области. Свыше 1.500 семейных команд вьпили на снеж- 
£ ные старты. Лучшими спортивными семьями стали: 
1 семья Николая Семеновича Ляшенко, мастера .котельной 
S завода ДСП, семья Ивана Михайловича Букреева, заме- 
в стителя начальника областного статистического управле- 
5 ния, семья Александра Ивановича Полеванова, секрета- 
§ ря парткома треста «То.чскжи.лстрой».
I  ЛУЧШИЙ СРЕДИ ВУЗОВ, ТЕХНИКУМОВ
g Этот конкурс массового лыжного спорта способствовал 
£ улучшению руководства физическим воспитанием уча- 
£ щихся и студенческой молодежи, организации система- 
£ тических занятий спортом.
£ Лучшшии среди вузов стали: педагогический институт, 
Е политехнический институт, университет.
£ Лучшими факультетами признаны: геологоразведочный 
g факультет ТПИ, факультет физического воспитания 
£ ТГПИ, ф|армацевтический факультет ТМИ.
Ё Высоких по.казателей среди учебных- групп добились: 
р 2670-я группа геологоразведочного факультета ТПИ, 501-я и 
в 502-.Ч группы факультета фидвоспитания ТГПИ. В конкур- 
в се участвовало 1.740 групп вузов. Среди средних специ- 
в альных учебных заведений лучшие: железнодорожный
Е техникум, совхоз-техникум, педучилище.
I  ЛУЧШИЕ СРЕДИ Ш КОЛ, ПРОФТЕХУЧИЛИЩ
£ Эти соревнования проводились за право обладать пе- 
= реходящими вымпелами, переданными томичам предсе- 
в дателем Федерации лыжного спорта СССР Героем Совет- 
£ СКОРО Союза Ю. П. Артюхиным и участниками лыжной 
£ экспедиции «Комсомольской правды» на Северный полюс. 
Е . Среди общеобразовательных школ и ПТУ победителя- 
£ ;ми признаны: Комсомольская средняя школа Первомай- 
£ ского района, Тогурская средняя школа Колпашевского 
к района, Вороновская средняя школа Кожевниковского 
£ района, ГПТУ-11.
I  ЛЫЖНЫЕ АГИТПЕРЕХОДЫ
I В ЗАЧЕТ ОБЛАСТНОГО КОНКУРСА  
I «ЛЫЖНЯ-82 ЗОВЕТ!»
£ Цель переходов—пропаганда массового лыжного спорта, 
в Участники переходов выступали перед населением с рас- 
£ сказами о трудовых достижениях коллективов области, 
Е оказали методическую помощь физкультурным организа- 
£ циям. Наиболее значим был переход Томск—Парабель—Лу- 
£ гинецкое, организованный медицинскими работниками 

, £ Ленинского района , Томска.
I ЗИМНЯЯ СПАРТАКИАДА НАРОДОВ СССР
£ в финале V зимней Спартакиады народов СССР в 
в Красноярске особых успехов добилась спортсменка из 
в общества «Урожай» Нина Галяндина. Она стала облада- 
£ тельницей золотой медали в эстафетных гонках и сереб- 
£ ряным призером в гонке на 5 км.
£’ В общекомандном зачете область заняла 29-е место с 
£ суммой 154 очка.
I  ПЕРВЕНСТВО СССР ПО ХОККЕЮ  
I  СРЕДИ КО М А Н Д КЛАССА «Б»
§ Томский «Буревестник» среди команд класса «Б » за- 
= нял I место в своей зоне и получил право участвовать в 
Z финальных соревнованиях за выход во вторую лигу 
£ класса «А », где одержал победу. Игрокам присвоено зва- 
£ ние кандидатов в мастера спорта СССР.
I  ПЕРВЕНСТВО ОБЛАСТИ ПО ЛЫЖНЫМ 
I  ГОНКАМ
5 I место занял спортивный клуб «Янтарь», ДСО «Бу- 
£ ревестник» — второе, ДСО «Урожай» — третье.
I  «ЛЫЖНЯ ПОЛИПРОПИЛЕНА»
£ 20—21 -февраля , состоялись традиционные массовые
5 лыжные соревнования «Лыжня полипропилена» среди 
£ команд строительных организаций, участвующих в со- 
£ оружении Томского нефтехимич'еского комбината. На

37,12. В комплексном зачете победителями стали кокан- 
ды школ №№ 37 и 38.

НА КУБКИ СИБИРСКИХ ДИВИЗИИ
в  областном финале в городе Колпашеве с участием Е 

команд северных районов области разыгрьшался кубок £ 
19-и гвардейской сибирской 'дивизии. Районы г. Томска 3 
та кубок 79-й сибирской гвардейской дивизии. £
В г. Асине для южных районов области учрежден ку- Н 
бок в честь 370-и Бранденбургской стрелковой дивизии. £ 
Среди южных районов победителями стали Томский рай- £ 
он, г. Асино, Шегарский район. Призеры соревнований £ 
среди коллективов физкультуры — команды совхоза- £ 
техн'икума, IlferapcKoro СПТУ-7, Асиновского райкома £ 
профсоюза работников просвещения. £

По группе^ северных' районов области на первом месте £
г. Стрежевой, на втором — г. Колпашево, на третьем __ £
Бакчарский район. Колпашевское педучилище, объед;-!- Ё 
ненный__ коллектив физкультуры Чаинского района, Стре- Ё 
жевской трест «Томскгазстрой» заняли призовые места в £ 
областном финале. £

Обладателями 'кубка 79-й гвардейской дивизии в Том- | 
ске стал Кировский район, на втором месте—Ленинский, 3 
третье место занял спортивный клуб «Янтарь». 1

Среди команд коллективов физкультуры лучших ре- § 
з^ьтатов на лыжных трассах добились спортсмены £ 
ТПИ; вторы^1и были студенты и преподаватели ТИСИ, Ё 
третье место — у спортклуба «Янтарь». ’ 1

Соревнования на призы сибирских дивизий позволили Ё 
привлечь на спортивную лыжню около 300 тысяч жите- | 
лей области. - £

ПРОФСОЮ ЗНО-КОМ СОМОЛЬСКИЙ 
ЛЫЖНЫЙ КРОСС

Ярким спортивным событием зимнего сезона

а
а

. - ----- явился а
комсомольскочгрофсоюзный лыжный кросс. Победители Ё 
финала: =

1 группа — с/к «Янтарь»; i
2 группа — обком профсоюза высшей школы и науч- g

ных (учреждений; g
3 группа — обком профсоюза медицинских работников; £А ■nt-iTrrm-r o ___ -1-1 TJ' ̂  ___ S4 группа — г. Колпашево; ^
5 группа — Томский район; £
6 группа — Томское авиапредприятие; в
7 группа — ТГПИ; в
В кроссе участвовали 233.825 человек. £
Сдали нормы комплекса ГТО 117.146 человек. |
Получили спортивные разряды 58.123 человека. Ё

ЗИ М Н ЕЕ М Н О Г О Б О Р Ь Е  ГТО  1
Свьппе 75 тысяч человек приняли участие в этих со- £ 

ревнованиях. 39.791 человек сдали нормы ГТО, 15.387 — £ 
стали спортсменами-разрядниками. £

Победители финала:  ̂’ £
1 группа — ДСО «Буревестник»; £
2 группа — обком профсоюза высшей школы и науч- £

ных учреждений; 3
3 группа — обком профсоюза медицинских работников; £
4 группа — с/к «Янтарь»; £
5 группа — Томский геофизический трест; £
6, группа — Томский политехнический институт. £

О Б Л А С ТН Ы Е  П Р А З Д Н И К И  1
М А С С О В О Г О  Л Ы Ж Н О Г О  С П О Р Т А  |

Всесоюзный день лыжника был смотром массового = 
лыжного спорта. В областном центре, районах, городах = 
Асине, Колпашеве, Стрежевом 240 тысяч человек стали | 
участниками лыжного праздника и прошли свыше 1 мил- Ш 
Лиона снежных километров. =

В областном празднике массового лыжного спорта = 
участвовало 135 тысяч человек. 5

По инициативе Кировского района в минувшем зим- s 
нем сезоне все районы г. Томска провели спортивные Е 
праздники «Союз серпа и молота», участниками кото- 5  
рых стали производственные коллективы и команды го- =

^ стеи из подшефных колхозов и совхозов области. _

ов

ЧЕТВЕРГ, 29 апреля 
ПЕРВАЯ ПРОГРАМГЙА 

МОСКВА
8.00. «Время». 8.55. «О тзови

тесь. го р н и сты !» . 9.40. «Ф ильм 
— детям^>. « П ри кл ю чен ия  То
ли  К л ю кви на » . 10.45. «Планы 
И ж и зн ь . М ы строим...» Д оку- 
мента.льный ф ильм. 11.0.5. «М о
лодость Семиречья». Ф ильм - 
кон це рт . 11.35. Новости.

С 11.40 до 14.15’ — переры в.
14.15. Н овости. 14.35. «В 

семье елиной»-. К ин опрограм м а. 
15.10. «Единство тр уд я щ и хся  — 
л о зу н г Пеовомая». 16.05. Чем
пи о н а т  СССР по гандболу. 
М уж ч и н ы . Ц С КА  — СКА 
(М инск). 16.40. «Э коном ика  дол
ж н а  бы ть  эконом ной». 16.55.

мире».

«Ш ахм атн ая  ш кола». 17.25. 
«Воспоминание». Ф и л ь м -ко н 
церт. 17.55. « Л ен ин ски й  у н и 
верситет миллионов».

ТОМСК
18.25. «Б ригадир». О черк о 

делегате X IX  съезда ВЛКС М  
Ю рии  У ш акове . 18.40. «На по 
л ях  области».

МОСКВА 
18.45. «Сегодня е 

ТОМСК 
19.00. Новости.

МОСКВА
19.15. «Проблемы, п о и ски , 

реш ения». 21.00. «Время». 21.35. 
Ч ем пионат м и ра  по  х о кке ю . 
М атч уч а с тн и ко в  ф инальной 
гп у п п ы . 2-й и 3-й периоды .

■ 23.00. К у б о к  СССР по  ф утболу. 
1/2 финала. «Динамо» (Киев) — 
«Динамо» (Тбилиси). В пе рер ы 
ве — «Сегодня в мире».

ВТОРАЯ ПРОГРАМ М А 
МОСКВА

12.35. «Общая биология». 10-й
класс. 13.Оо. «Для вас, родите
ли». 13.35. «П ол ковн и к в от
ставке». Х удож ественны й
фильм. 15.00. «П. Неруда. С тра
н и ц ы  ж и з н и  и творчества». 
15.40. Н аучно-попул ярны й
фильм. 15.50. Новости.

С 16.00 до 18.15 — перерыв.
18.15. Норости

ТОМСК
18.30. «Ф акел». «Строка в ра 

порт». «Операция «Пал». «Встре
ча для вас». «О в куса х  спо 
рят». 19.10. «Собеседник». О 
н овы х л ь готах  для инвалидов 
В еликой  О течественной войны . 
«Цена небреж ности» . 19.40. 
Новости.

МОСКВА
20.00. «С покойной  ночи, ма

л ы ш и!»  20.15. «М еждународная 
панорама». 21.СЮ. «Время».
21.35. «Табачный

ТЕАТР ДРАМЫ
29 апреля. «Р одительская 

суббота» — 19-30.

ТЕАТР ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ 
29 апреля. «Стрела Робина 

Гуда» ~  15.

ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ
И С П О Р Т А

12.00. «Испанский язык».
капитан» . 

Х уд ож ествен н ы й  фильм.

29 апреля. Ц ветной ш и р о ко 
ф орм атны й  худ ож ествен н ы й  
ф ильм  «А ты -баты , ш ли солда
ты...» — 19.

Праздник
музыки

Теперь — в столицах 
республик

старты вышло 13 тысяч человек. В первой группе пои-. Ё 
зерами стали коллективы физкультуры управления as- £ 
тотранспорта, управления промышленных предприятий, Ё 
трест «Проммеханомонтаж». . £

Во второй группе на первом месте СУ-10, на втором__ Ё
деревообрабатывающий комбинат, третье место заняла е 
команда монтажного участка № 20. В третьей группе 1 
призовые места заняли коллективы физкультуры авто- £ 
транспортной базы № 8, ЖКО строительно-монтажного £ 
управления № 7. В финале участвовал 1.521 человек. £

ОТКРЫТЫЙ ТУРНИР п о  ПРЫЖКАМ I  
НА ЛЫЖАХ С ТРАМПЛИНА |

НА ПРИЗ МАСТЕРА СПОРТА СССР |
ВЕТЕРАНА ТОМСКОГО СПОРТА Н. ТЕТЕРИНА |

I место среди, мужчин занял Леонид Заврин («Труд»), | 
второе — Олег Геращенко («Труд»), * третье — Григорий | 
Копылов («Трудовые рюзервы»). Среди юношей I место— 5 
Вадим Алексеев («Спартак»), второе — Олег Вьпыемир- £ 
ский («Трудовые резервы»), третье — Сергей Борщов 3 
(«Спартак»). =

НЕДЕЛЯ ЛЫЖНОГО СПОРТА Z
в Мурманске, во Всесоюзных соревнованиях «Празд- £ 

ник Севера» участвовала команда спортивного клуба Ё 
«Янтарь». £

«ЛЕД НАДЕЖДЫ НАШЕЙ» |
Эти соревнования по конькобежному спорту прошли f  

Среди школьников на приз газеты «Советский спорт», а 
успехов добились учащиеся школ №№ 50, 38, Ё

Работы томских самодея-' 
тельных художников, экспо
нировавшиеся в Москве, 
включены в состав пере
движной выставки произве
дений живописи и графики. 
Эта экспозиция посвящена 
60-летию СССР и будет по
казана во всех столицах со
юзных республик.

Картины наших земляков 
В. Е. Башенятова, В. А. Мо
розова, М. К. Фролова рас
сказывают о прошлом, о 
сегодняшнем дне Сибири, 
Томской области.

М. ВАСИЛЬЕВ.

В зале Дома офицеров со
стоялся традиционный от
четный концерт учащихся и 
преподавателей детской му
зыкальной школы № 1.
Свое мастехютво показали 
■коллективы оркестра рус
ских народных инструмен
тов под управлением А. В. 
Салаева, ансамбли баянис
тов и аккордеонистов (ру
ководитель В. Е. Белоногов), 
домбристов (руководитель 
Т. А. Кадьшова), скрипачей 
(руководитель В. И. Боль
шакова).

Зрители тепло приняли 
выступление юных музы
кантов.

Э. ДУДНИК.
т. с о к о л ,

преподаватели музыкаль
ной школы № 1.

Классика 
и современность 
на сцене театра

Успешно выступили хоро
вые коллективы, юные со
листы, Т. Беспрозванных, 
Д. Богинская, Д. Иванюк, 
М. Ошлакова, Е. Чириков.

В Томске состоялась зо
нальная творческая конфе
ренция, посвященная проб
лемам воплощения класси
ческих произведений и со
временной драматургии на 
сценах театров Западной 
Сибири.

В отчетном концерте при
няла участие группа уча
щихся хореографического 
отделения, недавно откры
того в школе. Они испо-лни- 
ли «Вальс» П. И. Чайков
ского из балета «Спящая 
красавица».

В ее работе приняли уча
стие группа московских 
критиков, режиссеры и кри
тики из Новосибирска, Ке
мерова, Барнаула, Омска.

Участники конференции 
познакомились с рядом 
спектаклей Томского теат
ра драмы, встретились с 
творческим коллективом.

М. ГОСТЕВА.

НОВЫЙ СПЕКТАКЛЬ СТУДЕНЧЕСКОГО ТЕАТРА
На этом сн и м ке  вы видите 

сцену из нового  сп е кта кл я  
театра «Сегодня студ е нт  см е
ется». Этот кол л е кти в  пол^!- 
те хн и ч е ско го  и н сти тута  п о ка 
зал зрителям  пьесу  Б. Брехта 
«Что тот  солдат, что этот».

Это уж е  четверты й драм ати
чески й  с п е кта кл ь  студ е нче ско 
го  театра. Он показал  верность 
кол л ектива  избранном у н апр ав 
лению : социальной  сатире, ос
м ы слению  ф илософ ских проб
лем соврем енности , п си хо л о ги 
ч е с ки х  и н равствен н ы х ас
пектов .

Н овый с п е кта кл ь  понравился 
зрителям . У спех  самодеятель
н ы х  актеров во м ногом  опре
делили интересное ре ж иссер 
ское  реш ение постановщ ика  
В. И. Кетлиной , разработка  
массовой пантом им ы  актером  
То м ско го  д рам атическо го  теат
ра А . П остниковы м .

В гл а вн ы х  ролях зан яты  и н 
ж е н е р  каф едры  прикл ад ной  
м атем атики  ТПИ Е. Сельц, ин
ж ен ер -ф и зи к  А, Кондраш ов, 
студенты  Ф ТФ  В. B îkob к 
Р. Смоляр, в ы п у с кн и ц а  и н с т и 
тута  Н. Сергеева, реж иссер  Д К  
В. Козлов.

Театр «Сегодня студ е нт  см е
ется» принял  участие  в п р о хо 
дивш ем в С вердловске Всесо

ю зном  ф естивале самодеятель
н ы х  кол л ективо в .

А , ОЛЕАР.
Ф ото автора.

У С П Е Ш Н Ы Х  И Г Р , «М А Н О М Е Т Р » !
2 мая начинается очередной чемпионат СССР 
по футболу среди команд второй лиги

Прошлый сезон был удач
ным для томской команды 
«Манометр». И дело не 
только в том, что наши фут
болисты заняли место в 
верхней части турнирной 
таблицы, но и в том, что 
они продемонстрировали
атакуюгцую игру (только 
команды-иризеры забили 
больше мячей), проявили во 
многих матчах бойцовский 
характер. Словом, действия 
команды выглядели обнаде
живающе.

После небольшого переры
ва футболисты «Манометра» 
приступили к подготовке 
к очередному сезону. Вос
становительный период не 
затянулся: тренеры коман
ды отдали предпочтение ин
тенсивным занятиям по 
улз^чшению скоростных ка
честв игроков, технических 
и тактических ^авыков, фи
зической подготовке. В на
чале февраля томские фут
болисты выехали в г. Ко-'* 
канд 'Узбекской ССР на оче
редной учебно-тренировоч
ный сбор. Задача его, как, 
впрочем, и второго такого 
же сбора в г. Чирчике (с 20 
■марта по 17 апреля),— про
верить готовность игроков, 
«обстрелять» новичков. Как 
проходили сборы? Вопрос 
этот — старшему тренеру 
«Манометра» Б. М. Фаль- 
ковскому.

— Это было продолжение 
той работы, которая нача
лась еще дома, — сказал 
Борис Моисеевич. — Распи
сание сборов было достаточ
но напряженным: двух-, а то

и трехразовые тренировки и 
контрольные игры. Мы про
вели четырнадцать встреч с 
клубами второй лиги. .Их 
итог — 7 побед, 2 пораже
ния, 5 матчей закончились 
вничью. Запомнились встре
чи с «Актюбинцем», победи
телем своей зоны, — 2:0, с 
рубцовским «Торпедо» — 4:0, 
с «Химиком» из Джамбула— 
2:1. В упорной борьбе про
играли сильной команде из 
Ферганы с минимапьныл! 
счетом — 0:1.

Итогами сборов руково
дители команды остались 
удовлетворенными. Неплохо 
действовала почти во всех 
матчах линия полузащиты 
и ее лидер — опытный 
В. Помещиков. Надежно сы
грали и стопперы В. Солов
цов и Ё. Огирчук. Старались 
и новички, но им пришлось 
трудно: не хватает пока
стабильности.

Кстати, о новичках. Их 
сейчас в «Манометре» трое. 
Впрочем, Валерия Огирчука, 
прошедшего школу высшей 
лиги в бакинском «Нефтчи», 
новичком назвать можно 
лишь условно. С его при
ходом в команду усили
лась линия обороны, где 
он выполняет функции сво
бодного защитника. Два дру
гих футболиста—Р. Франк и 
Ю. Королев — воспитанники 
томского футбола, выступав
шие ранее в клубных коман
дах «Торпедо» и «Юпитер». 
Им еще предстоит показать 
себя.

В целом костяк команды 
сохранен почтя полностью.

К сожалению, выбыл из 
строя по болезни основной 
вратарь «Манометра» А. Ко
маров. Предстоит найти ему 
равноценную замену.

На сборах, проведенных 
командой Коканде и Чир
чике, выяснилось, что по 
сравнению с прошлым годом 
игроки прибавили в такти
ческом уровне подготовки. 
Бесспорно и то, что у игро
ков появилось больше сыг
ранности. И в этом заслуга 
уже опытных игроков. По- 
тенциа5п>ные возможности 
томских футболистов, по 
мнению руководства коман
ды — старшего тренера 
Б. М. Фальковского, началь
ника команды П. А. Самыш- 
кина, тренера А. С. Огирчу
ка,— достаточны, чтобы по
казать содержательную игру, 
которая нравится болельщи
кам.

В этом сезоне перед игро
ками «Манометра» стоит 
достаточно серьезная задача 
— доказать, что прошлогод
ний успех не случаен. Наде
емся, что наши спортсмены 
с этой задачей справятся.

Итак, 2 мая на футболь
ное поле выйдут команды 
«Манометр» и «Иртыш». Гос
ти из Омска в прошлом се
зоне финишировали в чем
пионате третьими. Так что 
борьба будет напряженной. 
5 мая томичи принимают у 
себя дома новосибирский 
«Чкаловец», а 12 мая сыгра
ют на выезде в Тюмени. Ус
пешных игр, «Манометр»!

Е. ФРОЛОВ.

П Л А Н

п р о в е д е н и я

демонстрации

т р у д я щ и х с я  

г .  Т о м с к а  

1 Мая 1982 года
1 Мая 1982 года, в День 

международной .солидарно
сти трудящихся, на площа
ди Революции состоится 
праздничная демонстрация. 
Начало демонстрации — в 
10 часов утра.

Трудящиеся прибывают на 
сборные пункты по месту 
работы и следуют на участ
ки построения колони. Уча
стники демонстрации в каж
дом районе выстраиваются 
в две параллельные колонны 
по 10 человек в ряд в каж
дой колонне. Расстояние 
между колоннами предприя-i 
тий, учреждений, учебных 
заведений — 5 метров.

Порядок построения внут
ри колонн — по планам 
районных комиссий.

Демонстрацию открывают 
городские сводные колонны 
учащихся школ, профессио
нально-технических училищ, 
средних специальных учеб
ных заведений.

Коллективы предприятий, 
организаций, учреждений и 
высших учебных заведений 
проходят по площади в сво
их районах в следующем по-' 
рядке: трудящиеся Советско
го, Ленинского, Кировского, 
Октябрьского районов.

С площади Революции де
монстранты следуют по пр. 
Ленина и на Московский 
тракт.

Допуск на -площадь Рево
люции по специальным про
пускам прекращается в 9 ча
сов 30 минут.

Движение всех ' видов 
транспорта, за исключением 
автомашин со специальны
ми пропусками, в квартале 
улиц Д.-К л ю ч е в с к о й ,  
Р. Люксе.мбург, К. Маркса, 
Щтпкина, Яковлева, Октябрь
ской, пер. Батенькова, Набе
режной реки Ушайки, Гага
рина, Красноармейской,
М. Горького, Татарской. Мо
сковского тракта, пр. Лени
на, Кирова, Фрунзе и Ком
сомольского прекращается в 
8 часов 30 минут и до окон
чания демонстрации.

Ответственность за постро
ение колонн и организован
ное прохождение их во вре
мя демонстрации возлагает
ся на руководителей и сек
ретарей партийных органи
заций предприятий, органи-' 
заций, учреждений, учебных 
заведений.

Подде,ржание обществеш40- 
го порядка возлагается на 
заместителя начальника 
УВД облисполкома А. Р. 
Грачева.

Городская комиссия по
подготовке и проведению 

праздника 1 Мая.

У ч а стн и к  Великой Отечест
венной войны  Давыдов Илья 
Семенович (636118. с. Рыбалово 
То м ско го  района) пр оси т  от
кл и кн у т ь с я  б ы вш и х воинов, 
участво ва вш и х  в боях в соста
ве 5-го гва рд ей ско го  а р тп ол ка  
10-й гвард ейской  К р и в о р о ж 
ско й  К раснознам енной  ордена 
Суворова II степени воздуш но- 
десантной д ивизии  37-й арм ии. 
Д ивизия п)Зошла боевой п у т ь  
от Старой Р уссы  и Х арькова 
до города Грац в А встрии .

Ветеранов 102-й Новгород-Се- 
верской  ордена Л енина Крас
нознам енной  ордена Суворова 
д ивизии  (пол ки  16-й, 30-й и 
40-й А м ур ски й ) пр оси т  о т к л и к 
н уться  К узьм и н  Степан Федо
рович (634062, Т ом ск, ул . 
Ивана Ч ернь!х, 107/2, кв . 54).

Редактор
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.
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я _ „ ' , £
g ‘—9 мая Дворец зрелищ и спорта 7—9 мая £

I  Сильнейшие фигуристы страны на томском льду |
в показательных выступлениях принимают участие:

серебряные призеры чемпионатов ми
ра и Европы 1982 года НАТАЛЬЯ БЕС- 
ТЕМЬЯНОВА — АНДРЕЙ БУКИН,
серебряные призеры чемпионатов мира 
и Европы 1982 года МАРИНА ПЕСТОВА 
— СТАНИСЛАВ ЛЕОНОВИЧ, чемпионы 
мира и Европы, бронзовые призеры

чемпионатов мира и Европы 1982 года 
ИРИНА МОИСЕЕВА — АНДРЕЙ МИ- 
НЕНКОВ, чемпион Европы 1981 года 
ИГОРЬ БОБРИН, бронзовый призер 
чемпионата Европы ЕЛЕНА ВОДОРЕ" 
ЗОВА, чемпионы мира и Европы 1981 
года ИРИНА ВОРОБЬЕВА — ИГОРЬ 
ЛИСОВСКИЙ.

Победители и призеры 
Ольга В0Л0ЖИНСКА54 -

международных 
- Александр 

СВИНИН, Елена ГАРАНИНА — Игорь 
ЗАВОЗИН, Наталья КАРАМЫШ ЕВА— 
Ростислав СИНИЦЫН, Инна ВОЛЯН-

соревнований и чемпионатов СССР: 
СКАЯ — Валерий СПИРИДОВ, Елена 
■ВАЛОВА—Олег ВАСИЛЬЕВ, Владимир 
КОТИН, Кира ИВАНОВА, Виталий ЕГО
РОВ, Айва АНТОНОВА и другие из
вестные спортсмены.

Бюро по трудоустройству 
васелевия приглашает для 
работы на Томскую каран
дашную фабрику станочниц, 
упаковщиц карандашей, ук- 
.ладчиц дощечки, электро
монтеров, наладчиков, сле
сарей - сантехников, терми
ста, кузнеца, капитанов-ме* 
хаников, технологов дерево- 
обрабатьхвающего производ
ства.

Одиноким предоставляет
ся благоустроенное общежи
тие.

За направлениями на ра
боту обращаться: г. Томск, 
пр. Кирова, 17, ’ в бюро по 
трудоустройству.

= Тренеры: заслуженный тренер СССР
£ ЕЛЕНА ЧАЙКОВСК>\Я, заслуженный 
I  тренер СССР ТАТЬЯНА ТАРАСОВА, за

служенные тренеры РСФСР НАТАЛЬЯ £ 
ДУБОВА, , ИГОРЬ КАБАНОВ, ГРИГО- | 
РИЙ ГРИНБЕРГ. Н

£ Начало: 7 мая - 
£ 20 часов.

в 18 и 21 час.; 8 мая— в 17 и 20 часов; 9 мая — в 14, 17 и

Принимаются заявки на коллективные посещения по тел. 4-47-77 и 4-81-35.
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К ол л ектив  СКВ СПО НПО 
«Н еф тегеоф изика» вы ра
ж а е т  соболезнование И. ,С. 
А л и н у  по поводу смерти 
его ж е н ы

АЛИНОЙ
Галины  Генриховны .

В ы нос тела — 29 апреля, 
в 14 часов, из  тсвартиры 
по ко й н о й  (ул. В ойкова, 84. 
кв . 39).

НАШ дцрёс и плешонщ

Адрес редакции : 634050, Томен, ГСП, пр . Ф рун зе , .ЮЗ
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